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Международные резервы РФ 
за неделю повысились 
на $1,7 млрд 
C	14	до	21	августа	2015	года	высоколик-
видные	иностранные	активы,	имеющиеся	в	
распоряжении	Банка	России	и	правитель-
ства	РФ,	достигли	уровня	$364,6	млрд.

конкуРс

РКК «Энергия» объявила конкурс на 
название для космического корабля 
с	30	августа	по	2	ноября	2015	года	проводится	
конкурс	на	лучшее	название	для	нового	косми-
ческого	корабля.	Главным	призом	станет	поездка	
на	Байконур	с	возможностью	присутствовать	при	
запуске.
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Индексы Наименование издания Стоимость подписки

1 мес. 6 мес.
адрес а/я адрес а/я

54450 «Ульяновская правда» 
(вторник, пятница)

100,89 93,54 605,34 561,24

54456 «Ульяновская правда»
4-разовый 

выпуск

272,10 252,32 1632,60 1531,92

Дорогой читатель!
Успей оформить 

ДосрочнУю поДпискУ  
на 1-е полугодие 2016 года

поДписаться можно во всех почтовых отДелениях До 31 авгУста

Андрей МАклАев, евА невскАя �

Ульяновская область станет очеред-
ным регионом, который посетит один из 
высокопоставленных чиновников рос-
сийского правительства. 

Сегодня в наш город ожидается визит 
министра Михаила Абызова, который уже 
несколько раз в прошлые годы совершал 
поездки в Приволжскую губернию.

Согласно информации, предостав-
ленной пресс-службой регионального 
правительства, в ходе рабочего визи-
та федеральный руководитель вместе 
с главой региона Сергеем Морозовым 
примет участие в пленарном заседании, 
где будут обсуждаться механизмы ре-
формирования контрольно-надзорной 
деятельности исполнительных органов 
государственной власти Ульяновской 
области на 2015 - 2016 годы.

В правительстве ведется большая 
работа по пересмотру всей системы го-
сударственного контроля и надзора, в 
конце прошлого года был подготовлен 
проект концепции соответствующего 
федерального закона. Еще на стадии 
обсуждения с экспертным сообществом 
был сделан вывод: законопроект декла-
рирует цели построения прозрачной, 
доверительной и действенной системы 
взаимоотношений власти, граждан и 
бизнеса, а также снижения избыточного 
давления на бизнес. Данный приоритет 
не вызывает сомнений. Однако, по мне-
нию экспертов, основная проблема со-
стоит в том, что приоритеты в «дорожной 
карте» расставлены  исходя из потреб-
ности государства в упорядочивании 
контрольно-надзорной деятельности. В 
то время как потребности других ключе-
вых заказчиков контрольно-надзорной 
деятельности, а именно граждан (потре-
бителей) и бизнеса, не формулируются и 
не получают достаточного внимания.

- Именно поэтому в первую очередь 
следует уточнить различие между по-
нятиями «контроль» и «надзор» - это 
хотели бы видеть все без исключения 
эксперты, к которым мы обращались, -  
в одном из интервью сказал  
Михаил Абызов.

Контроль или надзор?

Андрей МАклАев  �

В воскресенье, 30 августа, завер-
шает работу один из крупнейших ми-
ровых авиасалонов МАКС-2015. 

«Мы подготовили обширную 
программу участия в этой выставке. 
Уверен, что все переговоры пройдут 
благополучно для Ульяновской обла-
сти. А это значит, что у нас появятся 
новые налогоплательщики, новые вы-
сокотехнологичные рабочие места для 

ульяновцев в одной из самых перспек-
тивных сегодня отраслей промышлен-
ности - авиастроении. Это позволит 
нам выполнить поручения президен-
та, данные им в майских указах. Также 
большое значение для нас будет иметь 
«круглый стол» «Авиастроение в рос-
сии: с опорой на регионы», где будет 
представлен опыт нашей области в 
сфере развития авиационной отрас-
ли. За последние годы мы стали по-
настоящему авиационной столицей 

россии и нам есть чем поделиться с 
нашими коллегами», - заявил губер-
натор Сергей Морозов.

В состав ульяновской делегации 
вошли представители региональ-
ного правительства, Корпорации 
развития области, портовой особой 
экономической зоны «Ульяновск», 
Центра кластерного развития, улья-
новских вузов, «Авиастара-СП», 
«УКБП», «Утеса», «Марса»  
и других.

Авиастолица показала себя МАКСу
Ульяновская область приняла активное участие  
в Международном авиакосмическом салоне в Жуковском.
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Владимир Путин провел 
встречу с королем Иордании 
Абдаллой II. 
Встреча	состоялась	в	рамках		междуна-
родного	авиакосмического	салона		
в	Жуковском	«макс-2015».	
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сиМБирский ритМ
хорошие новости 

Будем с хлебом
На сегодняшний день в Ульяновской 

области убрано 79% площадей культур, 
намолочена 691 тысяча тонн зерна. Со-
гласно информации специалистов регио-
нального министерства сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресурсов, этого 
уже достаточно для обеспечения продо-
вольственной безопасности региона.

Напомним, решением губернатора 
Сергея Морозова в регионе создается 
резервный фонд зерна. Создание такого 
фонда является одной из мер по обеспе-
чению продовольственной безопасности 
региона. Общий объем составит 40 тысяч 
тонн, из которых 30 тысяч тонн пшеницы 
и 10 тысяч тонн ржи.

По данным специалистов региональ-
ного министерства сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов, в област-
ной фонд уже собрано более шести тысяч 
тонн зерна. В сентябре фонд должен быть 
сформирован окончательно.

Президентский мост 
обновят к 5 сентября 

Напомним, автомобильное движение 
по нему открыли в ноябре 2009 года. За 
пять с лишним лет эксплуатации покры-
тие несколько износилось. Сейчас здесь 
проходит его восстановление методом 
поверхностной обработки. За счет ис-
пользования новых технологий удается 
значительно сэкономить расходы как на 
материалах, так и на самих работах. При 
этом качество сохраняется на должном 
уровне. Гарантийный  срок - 4 года.

Приступили к работам на прошлой не-
деле. Суммарно будет отремонтировано 
5 км 825 м самого моста и около двух км 
подходных путей на правом берегу. 

Планируется, что работы будут полно-
стью завершены к 5 сентября.

Месячник пожилого 
человека пройдёт  
в Ульяновске

По информации специалистов Глав-
ного управления труда, занятости и соци-
ального благополучия, месячник «Сентя-
бриада», приуроченный ко Дню пожилого 
человека, пройдет в регионе с 1 сентября 
по 1 октября. В его рамках состоится ряд 
акций, участниками которых станут по-
рядка 100 тысяч человек. Главная цель 
мероприятий - способствовать активному 
долголетию старшего поколения региона.

По словам начальника Главного 
управления труда, занятости и социаль-
ного благополучия Ульяновской области 
Екатерины Смороды, в день официаль-
ного открытия месячника, которое запла-
нировано на 5 сентября, будут организо-
ваны музыкальное представление «Дары 
осени», работа площадки «Осенний мара-
фон» с выставкой «Наш урожай», мастер-
классы по карвингу, различные конкурсы. 
Кроме того, в этот день состоится вруче-
ние сертификатов на поездку в Крым по-
жилым людям и гражданам с ограничен-
ными возможностями здоровья.

Наши дети хотят 
быть лесниками

В области состоялся областной слет-
семинар школьных лесничеств. В этом 
году его посвятили 70-летию Великой 
Победы. В Вешкайме собрались ребята 
из 18 школьных лесничеств 7 районов  
области.

В местном ДК - энтузиасты леса в 
прямом смысле этого слова, и для них 
очередной повод для встречи - настоя-
щий праздник. Концерт, подготовленный 
самими ребятами, превратил открытие 
слета в торжество. Участники семинара 
признаются: такие слеты дарят им новых 
друзей со всей области. Большинство из 
них всерьез подумывают о том, чтобы в 
дальнейшем применять полученные зна-
ния на практике.

Поднять школьное лесничество на 
качественно новый уровень - такую цель 
ставят перед собой организаторы движе-
ния. «В регионе разрабатывается концеп-
ция экологического развития области, 
и  юным лесоводам предстоит в скором 
времени реализовывать ее на практике. 
А потому на будущий год в министерстве 
сельского и лесного хозяйства пообещали 
провести слет в виде палаточного лагеря 
прямо в лесу, ближе к природе», - сказал 
директор департамента лесного хозяйства 
Ульяновской области  Эдуард Леонтьев.

Почти 80% уборочных площадей на территории региона обмолочено. По 
состоянию на 27 августа лидером среди муниципальных образований 
по намолоту зерна стал Мелекесский район (125 тысяч тонн).

Спад ВВП в июле в годовом выражении ускорился до 4,6% с июньских 
4,2%, а сезонно очищенная месячная динамика близка к нулю. «Да, 
есть», - ответил Улюкаев на вопрос, есть ли ощущение, что российская 
экономика нащупала дно.

22 513 ульяновских детей получили помощь к новому учебному году. 
Свыше 10 тысяч обеспечены канцтоварами и ранцами, почти 6 тысяч 
- школьной формой.

Строить в кризис - выгодно
МАКС-2015 стал знаковым для портовой особой экономической 
зоны «Ульяновск».

Кирилл ШевченКо �

В принципе, все подписанные в первый день аэрокосмического салона соглашения были 
ожидаемы. Об их подготовке губернатору Сергею Морозову доложили еще десятого августа 
в ходе совещания по развитию ПОЭЗ. 

Началось 25 августа с подписания соглашения между правительством Ульяновской  
области, АО «ОДК», ООО «ААР Рус» и ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск».

Документ предусматривает реализацию в портовой особой экономической зоне инвести-
ционного проекта по обслуживанию и ремонту авиационных двигателей двумя инве-
сторами: АО «Объединенная двигателестроительная корпорация» и «ААР Рус». 
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ирина антонова �

Заканчиваются каникулы. В школах за-
вершились ремонтные работы, родители ку-
пили все необходимое, а учителя готовятся к 
новым образовательным стандартам. Какой 
должна быть современная школа и что ждет 
школьников и их родителей в новом учеб-
ном году - эти вопросы обсудили на «кру-
глом столе» по теме «Школа вчера, сегодня 
и завтра». Мероприятие прошло в пресс-
центре Издательского дома «Ульяновская 
правда». 

Прежде всего, речь зашла о советской 
школе. И не случайно. К сожалению, за 
двадцать с лишним лет начиная с 1990 года 
по разным причинам то хорошее, что было 
наработано в советские годы, просто забы-
ли. Теперь делаются первые шаги по возвра-
щению прежнего опыта.

- И в Ульяновской области, и в целом 
по России ученикам вернули форму, что 
немаловажно, - отметил заслуженный учи-
тель РФ, директор гимназии № 33 Николай 
Прокофьев. - Во-вторых, возродили Пост № 
1. Конечно, можно спорить: надо это или не 
надо. Не дали загубить на уровне России, 
а такая серьезная попытка была, золотые и 
серебряные медали. Сейчас занимаемся во-
просами трудового воспитания. 

Не секрет, что часть школ уроки трудо-
вого обучения заменяет другими предмета-
ми. И происходит это не от хорошей жизни: 
всему виной плохая материальная база, не-
хватка кадров и многое другое. 

По словам Прокофьева, даже до анекдо-
та доходит: для того чтобы ученик принял 
участие в субботнике или вымыл свою пар-
ту, директор должен пригласить  родителей 
и попросить дать письменное согласие, что 
они не возражают против  привлечения их 
ребенка к общественно-полезному 
труду. 
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Ученикам вернут  
советские классные доски 

Губернатор Сергей Морозов поздравил 
митрополита Симбирского  
и Новоспасского Анастасия с днём рождения

Глава региона подарил владыке подарочное издание 
книги Н.М. Карамзина «История государства Российско-
го», выпущенное ограниченным тиражом.

«Я хотел бы поздравить Вас с этим замечательным 
событием в Вашей жизни. Вы человек известный в на-
шем государстве, человек, который всю жизнь положил 
на алтарь служения Отечеству и православной церкви. Я 
горжусь тем, что Вы живете на территории Симбирской-
Ульяновской земли, и хочу Вам вручить по случаю дня 
рождения уникальную книгу - «Историю государства Рос-
сийского». Символично, что именно в следующем году 
мы будем отмечать 250-летие со дня рождения Николая 
Михайловича Карамзина, человека, который имеет самое 
непосредственное отношение к нашей земле», - отметил 
глава региона.
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Компания планирует 
начать тестовое 
производство на 
новом заводе в конце 
этого года. 

алёна Дамбаева �

Через 15 месяцев после нача-
ла строительства японский про-
изводитель автомобильных шин 
- Bridgestone завершил возведе-
ние производственных корпусов 
своего первого завода в России. В 
настоящее время на предприятии, 
расположенном на территории 
промышленной зоны «Завол-
жье» в Ульяновске, ведутся от-
делочные работы и начат монтаж 
оборудования. По словам гене-
рального директора Bridgestone 
Tire Manufacturing C.I.S. Хироми 
Танигава, строительство немного 
отстает от графика, однако в ком-
пании стремятся нагнать план и 
начать тестовое производство уже 

в конце этого года. Напомним, 
официальный ввод завода в экс-
плуатацию намечен на первое по-
лугодие 2016-го.

- На данный момент в 
Bridgestone занято 300 человек. 
Когда завод выйдет на полную 
мощность, число сотрудников до-
стигнет 800, - отмечает Хироми 
Танигава. - Работать здесь будут 
в том числе и выпускники улья-
новских вузов. Соответствующие 
договоренности у нас есть. 

Поскольку это первый завод 
Bridgestone на территории СНГ, 
компания планирует направлять 
будущих сотрудников на обуче-
ние в Японию. Большинство дей-
ствующих сотрудников уже прош-
ли подготовку в этой стране. В их 
числе - инженер Дмитрий Урусов. 
Молодой специалист два месяца 
стажировался в Токио - в техниче-
ском центре и еще месяц - на пер-
вом в истории японского шинника 
предприятии в городе Куруме в 
южной части Японии.

- В компании я работаю уже 
больше года. Как только я узнал, 

что в Ульяновске будет строиться 
завод Bridgestone, сразу проявил 
интерес, и после того как появи-
лась позиция, которая мне подхо-
дит, я обратился в отдел кадров и 
прошел собеседование, - рассказы-
вает Дмитрий Урусов.

- Сейчас основной задачей 
инженерно-технической службы 
является установка,  монтаж и про-
ведение пусконаладочных работ. В 
дальнейшем мы будем работать с 
этим оборудованием, будем повы-
шать его производительность. Я 
думаю, что здесь есть большие воз-
можности для карьерного роста. 

Напомним, новый завод 
Bridgestone в Ульяновске обойдет-
ся крупнейшему мировому произ-
водителю покрышек в 12,5 млрд 
рублей. Предприятие будет выпу-
скать в основном легковые летние 
и зимние (шипованные и фрикци-
онные) шины. К концу 2018 года 
на заводе ежегодно будет произ-
водиться 12 тыс. покрышек в день, 
что соответствует годовой мощно-
сти примерно 4 млн штук.

ПОДрОБНОсти

лилиана рахматуллина  �

Главы администраций районов обла-
сти были подняты по тревоге и собраны 
в Сенгилеевском районе. Именно там 
инженерные подразделения Миноборо-
ны РФ на специальных учениях систе-
мы материально-технического обеспе-
чения войск на Центрально-Азиатском 
стратегическом направлении, прохо-
дящих в Приволжском военном округе 
под общим руководством заместителя 
министра обороны РФ генерала армии 
Дмитрия Булгакова, впервые форсиро-
вали такую крупную водную преграду, 
как Волга.

Глав подняли по тревоге
Принял участие в сборах и губерна-

тор Сергей Морозов. Глава региона вы-

разил благодарность высшему военному 
руководству страны за то, что выбор для 
проведения данного масштабного меро-
приятия пал именно на нашу область. 

- Для нас, несомненно, это большая 
наука. Мы должны обеспечить слажен-
ную работу по выполнению вооружен-
ными силами боевых задач. В случае 
осложнения обстановки мы не можем 
остановить ни народное хозяйство, ни ра-
боту социальных служб. Мы не случайно 
сегодня неожиданно подняли по тревоге 
глав муниципальных образований, сель-
ские и городские администрации. Все 
они, вы видите, здесь присутствуют. В 
два часа был сигнал, и мне доставляет 
огромное удовольствие докладывать за-
местителю министра о том, что абсолют-
но все должностные лица прибыли на 
место сбора без опозданий, - прокоммен-
тировал Сергей Морозов. 

14 км перегрузки
По легенде колонне боевых машин 

необходимо было попасть на другой бе-
рег Волги. Танки и БТР отправили на 
специальных баржах. Часть грузов пере-
местили по воздуху, на тяжелом транс-
портном Ми-26. 

Для обеспечения непрерывности 
воинских перевозок был развернут 
временный перегрузочный пункт про-
тяженностью 14 км. В полевых услови-
ях оборудовали грунтовые аэродромы, 
на которые совершили посадку, а после 
и взлет самолеты и вертолеты военно-
транспортной авиации. Соорудили ав-
томобильные понтонные мосты, раз-
вернули складскую инфраструктуру 
и отработали транспортировку 
техники и грузов речными  
паромами.

Форсировали Волгу 

Конкурс профессионального мастерства «Лучший по профессии» 
прошел среди тех, кто кормит стальных птиц. Два дня соревнования 
среди топливозаправщиков проходили на аэродромах «Ульяновск-
Центральный» и «Ульяновск-Восточный».

Бульвар Новый Венец станет «Симбирским арбатом». Правда, на один 
день. В День города с 10.00 до 16.00 на главном городском бульваре 
будет организована творческая площадка.

Приемка школ к новому учебному году в регионе завершена. Как со-
общают в МЧС России по Ульяновской области, Госпожнадзор принял 
все школы.

Bridgestone отправляет ульяновцев на стажировку в Японию
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Объявлен конкурс социальной 
рекламы для СО НКО 

Среди приоритетных тем конкурса - про-
филактика социального сиротства, преступ-
ности, наркомании, алкоголизма, табако-
курения, поддержка материнства и детства, 
пропаганда здорового образа жизни и массо-
вого спорта, гражданско-патриотическое и 
духовно-нравственное воспитание, сохранение 
историко-культурного наследия.

К участию приглашаются социально ори-
ентированные некоммерческие организации, 
осуществляющие деятельность на террито-
рии Ульяновской области. Конкурс проводит 
Управление внутренней политики админи-
страции губернатора Ульяновской области. 
Победителей определят в середине октября. 
Баннеры с социальной рекламой победителей 
(предположительно три-четыре) разместят на 
улицах города.

Конкурс направлен на популяризацию и 
поддержку деятельности СО НКО Ульяновской 
области, а также на привлечение внимания 
общественности и СМИ к актуальным для 
региона социальным проблемам и явлениям 
в общественной жизни. Победителей конкур-
са определит комиссия из представителей 
Общественной палаты Ульяновской области, 
коммерческих организаций, осуществляющих 
благотворительную деятельность, НКО, ис-
полнительных органов государственной власти 
Ульяновской области, СМИ. Критериями оцен-
ки будут эффективность воздействия социаль-
ной рекламы, доступность для понимания и 
восприятия разными категориями населения, 
оригинальность подачи информации и наличие 
творческого подхода.

Участники конкурса должны представить 
заявки и макет баннера, содержащего социаль-
ную рекламу, на листе формата А4 в цветном 
изображении в формате tiff (без сжатия), изо-
бражение не менее 300 пикселей на дюйм. Ра-
боты принимаются с 1 сентября по 1 октября 
2015 года по адресу: Ульяновск, пл. Ленина, д. 
1, каб. 131.

За консультациями обращаться по телефо-
ну: (8422) 58-91-71.

стр.   4
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Ожидается, что в 
Ульяновске ряд вопро-

сов, требующих уточнения и 
конкретизации, получит свое 
развитие. Кроме того, при уча-
стии российского министра  
28 августа в ходе совещания бу-
дет утверждена «дорожная кар-
та» «Контроль рисков для ком-
фортной и безопасной жизни и 
эффективного бизнеса».

Напом-
ним, что в  
п р о ш л ы й 
раз ми-
нистр посе-
щал регион  
ч е т в е р т о -
го апреля 
2014 года, 
когда при-
нял участие 
в I съезде 
региональ-
ной Палаты 
справедливости и общественно-
го контроля. В ходе мероприя-
тия он не только дал оценку 
работе региональных властей в 
этой сфере, но и сам продемон-
стрировал пример открытости, 
ответив на интересовавшие 
участников съезда вопросы.

«Ульяновская правда» вспо-
минает некоторые высказыва-
ния члена кабинета министров 
РФ:

- Для меня бездействие и 
плохая работа - это одно и то же. 
Некоторые чиновники счита-
ют, что они могут спрятаться за 
ширму бездействия. На самом 
деле - нельзя. Непредоставление 
государственной услуги влечет 
за собой соответствующие ад-
министративные последствия. 
На региональном уровне у вас 
есть Палата справедливости - 
готовьте обращение и долбите, 
долбите, долбите!

- Ульяновская область яв-
ляется одним из передовых 
регионов по внедрению меха-
низмов открытого государствен-
ного управления. Одна из самых 
главных задач, которую необхо-
димо решить, формируя новые 
механизмы открытого госу-
правления, - это учет мнений и 
предложений граждан в области 
практической работы государ-
ства на федеральном или на ре-
гиональном уровне. Гражданин 
должен видеть, каким образом 
его усилия и его вовлеченность 
приводит к конкретным измене-
ниям. Если этот механизм дей-
ствительно будет иметь такой 
формат, то и система «Открытое 
правительство» на региональ-
ном уровне будет работать бо-
лее эффективно. В Ульяновской 
области такой положительный 
опыт сегодня формируется.

- Отсутствие со стороны го-
сударства принятых решений 
по результатам обратной связи 
превращает этот процесс в про-
фанацию и вместо положитель-
ного эффекта приводит к раз-
рушению доверия общества к 
власти. Не оставляйте в покое 
чиновников, делайте для них 
жизнь беспокойной, но уважай-
те чиновников и госслужащих. 
У них тяжелая работа, взаимное 
уважение сформирует то каче-
ство, которое мы хотим с вами 
получить, тогда мы почувствуем 
реальные изменения, которые 
мы хотим получить.

- Открытость власти в 
Ульяновской области за корот-
кий период времени из инициа-
тивы превратилась в инструмент 
управления качеством жизни 
людей. В Ульяновске опыт со-
вместного управления власти 
и общества строится и дает ре-
зультаты.

Контроль
или надзор?
стр.   1

Кирилл ШевченКо  �

Первое после летних кани-
кул заседание провел первый 
заместитель спикера Валерий 
Малышев. Депутаты рассмо-
трели на нем 36 региональных 
и 100 федеральных законо-
проектов. 

Большой блок вопросов 
касался бюджетной политики. 
В частности, были утверждены 
изменения в бюджет области-
2015, согласно которым дохо-
ды и расходы увеличились на 
1,105 миллиарда рублей.

Рост произошел за счет 
увеличения безвозмездных 
поступлений на 305,9 миллио-
на и собственных налоговых и 
неналоговых доходов на 800 
миллионов. 

В итоге доходы областного 
бюджета составят 37,136 мил-
лиарда (из них 28,177 - соб-
ственные доходы), расходы 
- 42 миллиарда. Дефицит при 
этом не изменится и останется 
на уровне 5,148 миллиарда.

Бюджет вырос на миллиард 
27 августа состоялось 37-е заседание  
Законодательного собрания Ульяновской области V созыва.

А истребители Су-27 и фронтовые 
бомбардировщики Су-24 обеспечи-

ли прикрытие с воздуха воинских перевозок 
от авиации условного противники. 

На выполнение каждого этапа отводилось 
строго определенное время. Подразделению 
радиационной, химической и биологической 
защиты потребовались считанные секунды, 
чтобы скрыть за дымовой завесой участок, 
размером в несколько футбольных полей.

Высокая оценка 
Замминистра обороны РФ дал высо-

кую оценку действиям военных по итогам 
ульяновского этапа всероссийских учений 
по материально-техническому обеспечению 
войск. 

 - Именно здесь, в условиях, макси-
мально приближенных к боевым, мы 
должны были увидеть взаимодействие 

народно-хозяйственного комплекса, военно-
промышленного комплекса и вооруженных 
сил при выполнении одной из задач. Я назову 
несколько цифр. Чтобы обеспечить непре-
рывность движения войск и их обеспечение 
материальными и техническими средствами, 
а также чтобы уложиться в график на этом 
участке должно работать минимум 15 барж-
площадок и 20 паромных переправ. Я очень 
доволен действиями подразделений. Они 
выполнили свою задачу, вот результат их по-
стоянной подготовки, - раскрыл некоторые 
детали сборов Дмитрий Булгаков. 

Справка «Ульяновской правды» 
С 24 по 29 августа на территории шести субъ-
ектов РФ проходят масштабные комплексные 
специальные учения военного ведомства. 

Форсировали Волгу 

Благодаря увеличению собственных доходов 
появилась возможность направить  
300 миллионов в качестве субвенций на общее 
и дошкольное образование

Из поступивших феде-
ральных средств 178,1 мил-
лиона направят на нужды 
дошкольного образования, 
более пяти - на обеспечение 
жильем молодых семей, 52,6 
миллиона - на софинансиро-
вание строительства объек-
тов водо- и газоснабжения в 
рамках федеральной целевой 
программы «Устойчивое раз-
витие сельских территорий», 
64,2 миллиона - на пересе-
ление граждан из аварийно-
го жилого фонда, 43,1 - на 
предоставление жилья моло-
дым специалистам в сельской 
местности. 

Благодаря увеличению 
собственных доходов появи-
лась возможность направить 
300 миллионов в качестве 
субвенций на общее и до-
школьное образование, 232 
миллиона - на выплату зар-
плат и коммунальные услуги 
муниципалитетов, 19,4 мил-
лиона - на оплату лизинга ав-
томобилей «скорой помощи» 
и кредиторской задолженно-

сти перед ООО «БИОТЭК» в 
рамках программы «Земский 
доктор». На предоставление 
мер социальной поддержки 
отдельным категориям граж-
дан пойдет 57,8 миллиона, на 
обеспечение деятельности ста-

диона «Волга-Спорт-Арена» 
- 75 миллионов, на поддержку 
сельхозпредприятий в юж-
ных районах Ульяновской об-
ласти, пострадавших в этом 
году от засухи, - 20 миллионов  
рублей. 

Кроме того, 150 бюджет-
ных миллионов будут перерас-
пределены между отраслями за 
счет уменьшения расходов на 
обслуживание государствен-
ного долга. 

Также Законодательное со-
брание утвердило обращение 
к министру здравоохранения 
РФ Веронике Скворцовой, 
целью которого является воз-
врат из федерального бюдже-
та в областной 14,9 миллиона 
рублей, предназначенных для 
ремонта Ульяновского област-
ного клинического госпиталя 
ветеранов войн.

Из оставшихся одобрен-
ных законопроектов выделим 
увеличение максимального 
размера материальной помо-
щи гражданам, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации, 

до двух миллионов рублей (до 
этого - 50 тысяч).

Приведение отдельных 
положений Устава области в 
соответствие с федеральным 
законодательством. (Поправ-
ки регламентируют вопросы 
учреждения должности упол-
номоченного по правам чело-
века и его статуса и дополня-
ют полномочия правительства 
региона.) 

Закон «О налоге на имуще-
ство организаций на террито-
рии Ульяновской области». Он 
объединил изменения в закон, 
регулирующий правоотноше-
ния в сфере налогообложения 
на имущество организаций, 
в том числе - в отношении 
всех льготных категорий на-
логоплательщиков. Приняты 
поправки к закону, предусма-
тривающие снижение ставки 
по налогу на имущество с 1,6 
до 0,95 процента для орга-
низаций авиационной про-
мышленности, производящих 
и реализующих воздушные 
суда. Руководство предприя-
тия «Авиастар-СП» планиру-
ет направить высвобожден-
ные денежные средства на 
техническое перевооружение 
производства, реализацию ве-
домственной жилищной про-
граммы и социально ориенти-
рованных программ, а также 
на поддержку формирования 
Центра российского транс-
портного авиастроения. Изме-
нения вступят в силу 1 января 
2016 года. А принятие закона 
«О внесении изменения в ста-
тью 1 Закона Ульяновской об-
ласти «О налоге на имущество 
организаций» позволит вве-
сти пониженные с 1,6 до 1,1 
процента ставки налога для 

предприятий авиапрома уже в 
2015 году. 

«Мы предоставили нало-
говые льготы авиастроителям, 
строителям и производителям 
цемента, так как считаем, что 
это даст дополнительный сти-
мул развитию отраслей. На на-
полнение областного бюджета, 
по нашим подсчетам, льготы 
не повлияют, поскольку в це-
лом экономическую ситуацию 
в регионе можно охарактери-
зовать как вполне стабильную, 
и налоговые поступления бес-
покойства не вызывают», - от-
метила вице-спикер, глава 
бюджетного комитета ЗСО 
Алсу Балакишиева.

И закон, вводящий поня-
тие приоритетного проекта 
жилищного строительства. 
Такие проекты получат право 
на меры государственной под-
держки в виде пониженной 
ставки размером 13,5 про-
цента по налогу на прибыль 
и нулевой процентной ставки 
по налогу на имущество. При 
этом проекты должны соот-
ветствовать ряду условий, ко-
торые в ближайшее время бу-
дут утверждены специальным 
распоряжением правитель-
ства региона. Подразумевает-
ся, что для получения статуса 
приоритетного застройщик 
должен будет вложить не 
менее 50 миллионов рублей 
собственных средств в инфра-
структуру, объем капитальных 
вложений компании в проект 
должен составлять не менее 
миллиарда, а объем вводимого 
жилья - не менее 100 тыс. кв. м. 
При этом средняя зарплата 
на предприятии должна на 20 
процентов превышать сред-
нюю по экономике.

Руководство предприятия «Авиастар-СП» планирует направить высвобожденные денежные 
средства на техническое перевооружение производства
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Учебник: 
бумажный  

или электронный?
- Кардинальных изменений 

в этом году не ожидается, - успо-
коила доцент кафедры УлГПУ 
им. И.Н. Ульянова, кандидат п.н.  
Алевтина Мишина. - Новше-
ством этого года можно назвать 
эксперимент по внедрению элек-
тронных учебников. Согласно 
новому требованию Рособрнад-
зора, все издаваемые учебники 
должны иметь электронную 
версию. 

 - Электронный учебник - это 
не бумажный учебник, отскани-
рованный и выложенный в Ин-
тернет, это специальный ресурс 
в Интернете, по которому можно 
заниматься. Любой учебник в 
школе должен иметь электрон-
ную версию, без нее, по новым 
требованиям, запрещено из-
давать учебники. Если в школе 
дети не полностью обеспечены 
бумажными учебниками, учи-
тель может разрешить пользо-
ваться электронным учебником 
или отсканированной версией 
бумажного носителя, - пояснила 
Мишина. 

В большинстве ульяновских 
школ использование электрон-
ных учебников введено не как 
обязательное правило, а по же-
ланию.

Стандарт второго 
поколения

По всей стране пятые классы 
в штатном режиме будут перехо-
дить на стандарт второго поко-
ления. И для всех регионов это 
серьезный шаг. Но для нашего 
региона, как сказала Алевтина 
Мишина, это уже пройденный 
этап, поскольку в пятых классах 
Ульяновской области уже три 
года вводится стандарт второго 
поколения, а пилотный класс - 
четвертый год. Начальная шко-
ла будет реализовывать стандарт 
второго поколения уже шестой 
год в пилотном и пятый - в штат-
ном режиме. 

Введение стандартов в пол-
ную школу, 10 - 11 классы, пока 
не предусмотрено. Во всяком 
случае, это произойдет не в этом 
году. Министерством образо-
вания и науки РФ разработан 
определенный план введения 
стандартов. В скором времени 
будет принято решение, с ка-
кого года вводить стандарты в 
старших классах в пилотном ре-
жиме. И только когда пилотная 
апробация даст определенный 
результат, эти стандарты будут 
введены во всех 10 - 11 классах. 
Окончательный переход на стан-
дарты второго поколения во всех 
классах, с 1-го по 11-й, ожидает-
ся к 2020 году.

Ульяновские учителя в 
целом одобряют новшество, но 
считают, что любые новшества 
нужно вводить с учетом возраст-
ных и психологических особен-
ностей детей.

За что платим?
В чем участники «круглого 

стола» были единодушны -  так 
это в том, что обучение в школах 
остается бесплатным.

- Школа была, есть и будет 
бесплатной в части обязательной. 
Все, что связано с обеспечением 
федерального образовательного 
стандарта, образовательной про-
граммой, дополнительными за-
нятиями, питанием, вопросами, 
связанными с безопасностью и 
комфортом детей, должно быть 
обеспечено за счет бюджетных 
средств, - подчеркнула Алевтина 
Мишина. Эксперт добавила, что, 
если родители сочтут уровень 
базовых знаний в школе недоста-
точным, они могут добровольно 
внести свои средства на допо-
бразование. «В любом случае это 
должно быть абсолютно добро-
вольно», - подчеркнула она.

Школа в вузе
В этом году Ульяновский го-

сударственный педагогический 
университет активно включил-
ся в создание образовательного 
пространства школы. И пер-

вым этапом стало открытие на 
базе УлГПУ университетских 
классов по трем направлени-
ям: филологическому, физико-
математическому и химико-
биологическому. 

- В этом году в универси-
тетские классы набираются 
учащиеся 9 - 10-х классов. Ра-
ботать в этих классах будут 
представители профессорско-
преподавательского состава 
университета. Занятия будут 
проходить на базе нашего уни-
верситета в главном корпусе. Но 
занятия, требующие определен-
ного оборудования, - в лаборато-
риях университета. Причем мы 
планируем действительно соз-
дать систему включения учащих-
ся в учебно-исследовательскую 
деятельность, подготовку к 
различным конкурсам и олим-
пиадам, - рассказала директор 
университетских профильных 
классов при УлГПУ Валентина 
Балашова.

Про парковки  
и раздевалки

Какие еще новшества ожи-
дать школьникам? Роспотреб-
надзор подготовил новые нормы 
СанПиНа, согласно которым в 
школах в 2015 году произойдут 
большие изменения. Так, шко-
лы должны обязательно иметь 
парковки для машин, а разде-
валки при школьном спортзале 
должны быть не менее 6 кв. м 
и находиться рядом с душем. В 
туалетах появятся одноразовые 
сиденья, а в гардеробах - ячей-
ки для обуви вместо мешков. В 
каждой школе согласно нормам 
должно быть отведено специ-
альное помещение для изоля-
ции заболевшего школьника, 
где он может находиться до 
приезда родителей или врачей. 

Кроме того, по новым пра-
вилам и в новых, и в старых 
школах вешалки в гардеробах 

по высоте должны быть рас-
положены с учетом роста детей, 
а температура воздуха в туале-
тах поддерживаться на уровне 
19 - 20 градусов. Планируется 
вернуть в школы привычные 
с советских времен классные 
доски коричневого цвета (на 
сегодняшний день они должны 
быть только темно-зелеными). 
Что касается интерактивных 
досок, то их можно будет уста-
навливать только в том случае, 
если на них имеются докумен-
ты о полной безопасности для 
здоровья школьников. 

В нормах СанПиНа опреде-
лен и объем нагрузки для уче-
ников начальной школы. Он 
не должен превышать 4 уроков 
для первоклашек (и один раз 
в неделю - 5) и 6 уроков для 
школьников 2 - 4-х классов. 
При этом время непрерывной 
работы с интерактивной доской 
для детей начальной школы - не 
более 5 минут.

тема

надя аКулова �

Председатель Правительства 
РФ Дмитрий Медведев провел 
селекторное совещание по под-
готовке к новому учебному году, 
в частности были затронуты во-
просы безопасности.

Совещание прошло в режиме 
видеоконференции с участием 
руководителей всех субъектов 
РФ, вице-премьера РФ Ольги 
Голодец, министра образования 
и науки РФ Дмитрия Ливанова, 
главы МЧС РФ Владимира Пуч-
кова, министра внутренних дел 
России Владимира Колокольце-
ва и руководителя Роспотребнад-
зора Анны Поповой, - сообщила 
пресс-служба Российского Пра-
вительства.

Говоря о готовности к новому 
учебному году, Дмитрий Медве-
дев отметил, что за последние пять 
лет количество школ в аварийном 
состоянии в стране уменьшилось 
почти в два раза. К этому учеб-
ному году сдали в эксплуатацию 
55 новых школ. Идет обновление 
инфраструктуры и укрепление 
материально-технической базы 
образовательных учреждений. 
Первого сентября откроются 
около 43 тысяч школ, для них 
закупили новое учебное обору-
дование, спортивный инвентарь 
и школьные автобусы. Почти 
девяносто пять процентов школ 
подключены к Интернету, 57 
регионов отчитались в обеспе-
ченности на сто процентов учеб-
никами и учебными пособиями. 
Горячее питание организовано в 
большинстве школ.

Особое внимание было уде-
лено вопросу подготовки школ 
к новому учебному году в Респу-
блике Крым и городе Севастопо-
ле. Там созданы все условия для 
перехода на российские стандар-
ты. На полуостров уже доставили 
новые учебники, пособия и мате-
риалы для лабораторий.

 «Во вторник полтора милли-
она детей пойдут в первый класс, 
а всего за парты сядут четырнад-
цать миллионов. Я уверен, что 
все мы - и руководители терри-
торий, и руководители федераль-
ного уровня - в силах сделать так, 
чтобы учиться было и интересно, 
и комфортно, и, самое главное, 
безопасно», - сказал Дмитрий 
Медведев.

Председатель Правительства 
России считает необходимым 
оборудовать все школы  каме-
рами видеонаблюдения. По его 
словам, такая элементарная мера 
безопасности не требует боль-
ших затрат и вполне может быть 
обеспечена. Проконтролировать 
этот вопрос Дмитрий Медведев 
поручил министру внутренних 

дел Владимиру Колокольцеву. 
Глава МВД России в свою оче-
редь обратил внимание на про-
блему отсутствия во многих 
школах кнопки экстренного вы-
зова полиции и на то, что сегодня 
школы зачастую охраняют лица, 
не имеющие специальной подго-
товки.

- В нашей гимназии оборудо-
вана рабочая кнопка тревожного 
сигнала, связанная с отделени-
ем вневедомственной охраны. В 
школе работает система охран-
ного телевидения - так она пра-
вильно называется - или, говоря 
проще, осуществляется видео-
наблюдение по всей территории 
школы: в рекреациях, коридорах, 
на лестницах и в пришкольном 
дворе, - рассказала заместитель 
директора по воспитательной 
работе гимназии № 33 Ольга  
Глазистова.

Надо отметить, что в текущем 
2015 году системами видеона-
блюдения оборудовано более 320 
общеобразовательных организа-
ций. В настоящее время меропри-
ятия по установке системы видео- 
наблюдения в образовательных 
организациях продолжаются.  
Так, в 2015 году уже 540 образова-
тельных организаций заключили 
договоры на охрану учреждений 
с квалифицированными охран-
ными организациями, в то время 
как за аналогичный период 2014 
года было заключено лишь 470 
договоров.

Говоря о дошкольном образо-
вании, премьер-министр России 
отметил, что в стране снижается 
очередность в детские сады, уже 
второй год на это из федераль-
ного бюджета выделяется по 50 
миллиардов рублей. В детских 
садах дополнительно создали бо-
лее четырехсот тысяч новых мест, 
в этом году появится еще около 
350 тысяч мест. «Ситуацию не-
обходимо исправить к 2016 году, 
когда дошкольное образова-
ние от трех до семи лет должно 
быть доступно всем детям», -  
отметил он.

Еще одна важная тема - обра-
зование детей и подростков, кото-
рые оказались в числе беженцев с 
Украины. «В зоне повышенного 
внимания - образование граждан, 
которые вынуждены были поки-
нуть пределы Украины. Надо по-
мочь людям, которые спасаются 
от войны, и сделать так, чтобы 
их дети могли ходить в школу. 
На сегодняшний день в 79 субъ-
ектах Российской Федерации 
находятся почти сто тысяч укра-
инских детей. Почти треть из них 
зачислены в российские образо-
вательные учреждения дошколь-
ного и общего, а также професси-
онального образования», - заявил  
Дмитрий Медведев.

Каждой школе - 
по камере 
Дмитрий Медведев провел селекторное 
совещание по подготовке школ к учебному году.

Ученикам вернут 
советские доски 

Справка «Ульяновской правды» 
Оптимальное соотношение веса школьного ранца с учебниками, 
тетрадями и канцелярскими принадлежностями и самого ребенка 
составляет 1:10, об этом в преддверии 2015 - 2016 учебного года 
напоминает управление Роспотребнадзора по Ульяновской области. 
Ведомство напоминает, что максимальный вес одного учебника не 
должен превышать: 300 г для 1 - 4-х классов; 400 г для 5 - 6-х классов; 
500 г для 7 - 9-х классов; 600 г для 10 - 11-х классов. Вес самих 
портфелей, школьных ранцев для начальных классов не более 700 г и 
средних и старших классов - не более 1000 г.
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Грузооборот  
«Волга-Днепра» вырос

«Росавиация» опубликовала итоги 
работы российских авиакомпаний в ян-
варе - июле.

Грузооборот ульяновской авиаком-
пании «Волга-Днепр» по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого 
года вырос на 27,4 процента и составил  
128 938,83 тысячи тонно-километров. 
При этом грузов перевезено меньше 
на 6,1 процента - 19690 тонн, а процент 
коммерческой загрузки вырос на один 
пункт и составил 46,1 процента.

Аналогичные показатели дочерней 
авиакомпании «Волга-Днепр» - «Эйр-
БриджКарго» - выглядят следующим 
образом. Грузооборот +21,1 процен-
та, перевозка +19,9 процента, процент 
коммерческой загрузки - 70,5 (минус  
2,6 пункта). 

Обе входят в пятерку крупнейших 
компаний страны, на долю которых 
приходится 80,7 процента всех переве-
зенных грузов и почты и 91,5 процента 
всего грузооборота. «ЭйрБриджКар-
го» лидирует, «Волга-Днепр» занима-
ет четвертое место, пропустив вперед 
«Аэрофлот - авиароссийские линии» и 
«Трансаэро». 

Еще одна компания, входящая в 
группу «Волга-Днепр» - «Атран», нахо-
дится на 12 строчке в списке из 35 рос-
сийских авиакомпаний. 

«Москва - Ульяновск - 
Москва» на 25 процентов 
дешевле

С 21 августа 2015 года авиакомпания 
Red Wings ввела льготы для граждан РФ 
- молодежи от 12 до 25 лет включитель-
но и пенсионеров (от 55 лет - для жен-
щин, от 60 лет - для мужчин). 

Пассажиры этого возраста, сообщает 
авиакомпания, путешествующие пря-
мыми рейсами компании из Москвы в 
Ульяновск и обратно, теперь могут по-
лучить 25 процентов скидку от тарифа и 
таким образом значительно сэкономить 
на авиабилетах.

Билеты со скидками доступны в 
продаже уже сейчас, полеты по ним воз-
можны с 21 августа 2015 года и далее в 
осенне-зимнем расписании.

Для того чтобы приобрести льготную 
перевозку, в форме бронирования на 
главной странице сайта авиакомпании 
Red Wings необходимо выбрать пункт 
«Взрослые», после чего продолжить 
оформление авиабилета в стандартном 
режиме - скидка будет применена ав-
томатически после ввода паспортных 
данных. Новые скидки дополнили про-
грамму социальной ответственности 
авиакомпании Red Wings, которая вклю-
чает в себя предоставление льгот опреде-
ленным категориям пассажиров: детям, 
военнослужащим, ветеранам ВОВ.

Ил-78М-90А получит 
новую систему 
предупреждения 
столкновения с землёй

Российская компания ТАВ намере-
на установить на первый российский 
самолет-топливозаправщик Ил-78М-
90А модернизированную систему ран-
него предупреждения столкновения с 
землей ТТА-12, сообщил в четверг РИА 
«Новости» генеральный директор ТАВ 
Вадим Смирнов.

«За прошедший год компания ТАВ 
провела глубокую модернизацию систе-
мы раннего предупреждения столкнове-
ния с землей ТТА-12 для максимального 
удовлетворения требований КБ имени 
Ильюшина и для последующей установ-
ки на самолет Ил-78М-90А. Также мы 
ведем переговоры по установке наших 
систем на указанные модели новых ВС», 
- сказал он.

Напомним, первый опытный образец 
Ил-78М-90А будет построен на ульянов-
ском авиапредприятии «Авиастар-СП» в 
мае 2016 года и станет первым самолетом-
топливозаправщиком, произведенным в 
России. До этого все самолеты Ил-78 со-
бирались в Узбекистане на Ташкентском 
авиационном производственном объеди-
нении имени Чкалова.

В первый же день авиасалона 
Сергей Морозов, генеральный 

директор Корпорации развития Сер-
гей Васин и заместитель генерального 
директора компании «Скайтек» Лиля 
Хамидуллина подписали соглашение о 
строительстве в области многофункци-
онального процессингового центра. 

Проект предполагает строительство 
российской компанией «Скайтек» со-
вместно с АО «Российская электрони-
ка» цифрового центра по хранению и 
обработке информации для оказания 
потребительских услуг населению в 
сфере авиационных перевозок.

«Это первый центр компании в 
России, который будет обслуживать не 
только ульяновцев, но и жителей всей 
страны, пользующихся услугами авиа-
перевозок. Он откроется с привлече-
нием региональных IT-компаний. Это 
станет дополнительной возможностью 
реализовать свой потенциал нашим мо-
лодым талантливым ребятам. На базе 
центра мы создадим новые рабочие ме-
ста и, как следствие, увеличим налого-

вые поступления в региональный бюд-
жет. Объем инвестиций в строительство 
центра составит порядка пяти миллио-
нов евро», - сказал Сергей Морозов. 

«Процессинговый центр будет осу-
ществлять хранение данных, обработ-
ку, проведение электронных платежей 
для граждан России, пользующихся 
услугами российских авиалиний. Воз-
можности центра предполагают высо-
кую степень защиты данных от мошен-
ничества. На первом этапе планируем 
наладить сотрудничество с авиакомпа-
ниями «Трансаэро» и «Аэрофлот», - со-
общила Лиля Хамидуллина.

Напомним, в своем выступлении, 
посвященном Стратегии развития 
Ульяновска до 2030 года, Сергей Мо-
розов назвал развитие IТ-технологий 
в числе приоритетов регионального 
уровня. По его поручению в области 
разработана концепция развития IТ-
отрасли, подписано распоряжение о 
создании кластера электроники, ин-
формационных технологий и про-
граммного обеспечения.  

Также на авиасалоне Сергей Мо-
розов обсудил с генеральным директо-
ром АО «Концерн Радиоэлектронные 
технологии» (КРЭТ) Николаем Коле-
совым возможность создания в Улья-
новске центра развития персонала для 
авиастроения НПО «УКБП».

«Мы обсудили не только производ-
ственные темы, но и вопрос создания 
нового учебного центра. Радует, что у 
представителей Концерна такой ин-
терес есть, потому что мы тот регион, 
который обладает одними из лучших в 
стране компетенциями по подготовке 
специалистов для авиастроения и авиа-
ции», - подчеркнул губернатор.

По информации специалистов 
управления промышленности и ОПК, 
создание и развитие центра развития 
персонала планируется на площадях 
ОАО «Ульяновский технопарк». Соз-
данный центр будет тесно взаимодей-
ствовать с вузами и ссузами региона и 
предприятиями, входящими в научно-
образовательно-производственный 
кластер «Ульяновск-Авиа».

стр.   1

стр.   2 Основным финан-
совым инвестором является 
ООО «ААР Рус» (учредитель 
- частный инвестор Мухарбек 
Аушев). АО «ОДК» в свою 
очередь обеспечит необходи-
мую технологическую под-
держку проекта: представит 
необходимую документацию 
для ремонта, осуществит обу-
чение специалистов, окажет 
содействие в лицензировании 
и сертификации, а также в 
привлечении клиентов. На-
помним, «ААР Рус» создает 
в ПОЭЗ крупнейший центр 
технического обслуживания 
и ремонта воздушных судов, 
и организация ремонта дви-
гателей является логичным 
продолжением этой деятель-
ности. 

«Организация после-
продажного обслуживания 
двигателей - важная состав-
ляющая бизнеса нашей кор-
порации, которая в своем 
развитии нацелена на полное 
удовлетворение потребно-
стей заказчика по обеспече-
нию качественным сервисом 
в любой точке мира, - сказал 
генеральный директор АО 
«ОДК» Александр Артюхов. 
- Принимая участие в про-
екте по строительству пред-
приятия, осуществляющего 
обслуживание и ремонт ави-
ационных двигателей, кото-
рый реализуется в рамках 
государственно-частного 
партнерства, мы готовы 
делиться накопленными 
знаниями для организации 
эффективно работающего 
центра ТОиР».

Проект предполагает-
ся реализовать в два этапа. 
На первом будут исполь-
зованы производственные 
мощности проектируемого 
ангарного комплекса ре-
зидента ПОЭЗ «ААР Рус» 
(в частности, цеха ремонта 
двигателей), строительство 
которого начнется в этом 
году. Впоследствии будет 

построен отдельный спе-
циализированный центр для 
обслуживания авиационных 
двигателей, в том числе ис-
пытательный стенд. 

Как отмечает генераль-
ный директор ПОЭЗ Денис 
Барышников, проект полно-
стью вписывается в кон-
цепцию «супермаркета тех-
нического обслуживания и 
ремонта», которую развива-
ет управляющая компания 
ПОЭЗ. «Ремонт двигателя 
является самым важным, 

технологичным и дорого-
стоящим видом техобслу-
живания воздушных судов. 
Поэтому наличие данной 
компетенции на территории 
ПОЭЗ предопределит при-
влекательность площадки 
для создания центров ТОиР 
и всех предприятий, кото-
рые будут выстраиваться в 
кооперацию с этим якорным 
проектом», - заявил он.

В ближайшее время объ-
единенная рабочая группа 
«ОДК» и «ААР Рус» при-
ступит к подготовке бизнес-
плана и заявки на получение 
статуса резидента особой 
экономической зоны, кото-
рую планируется подать до 
ноября текущего года.

Кроме того, три инвести-
ционных соглашения по раз-
мещению предприятий на 
территории ПОЭЗ подписал 
25 августа и глава региона.

Проект компании  
«АвиаНовТех» предполага-
ет строительство логистиче-
ского центра общей площа-
дью 150 тысяч квадратных 
метров. Объем инвестиций 
составит 4,5 миллиарда ру-
блей. Реализация проекта 
и ввод его в эксплуатацию 
будут осуществляться поэ-

тапно начиная с 2015 года и 
заканчивая 2020-м. «Такие 
условия, которые предлага-
ет Ульяновская область, мы 
нигде не встречали в других 
регионах. Считаю, сейчас 
самое время для реализа-
ции нашего проекта - всегда 
выгодно строить в кризис. 
Мы приглашаем присоеди-
ниться к нему и наших ино-
странных партнеров. В на-
стоящее время соотношение 
валют в их пользу, поэтому 
проект для них будет также 
выгоден, а, когда он будет 
реализован, будет работать 
на благо Ульяновской об-
ласти, так что выиграют все 
его участники», - отметил 

генеральный директор ЗАО  
«АвиаНовТех» Андрей 
Цветнов.

Проект другой россий-
ской компании - «Русский 
Дом Авиации» - предусма-
тривает инвестирование в 
создание центра оператив-
ной поставки авиационно-
технического имущества 
для нужд российских экс-
плуатантов самолетов ма-
лой авиации Л-410. Срок 
реализации проекта - шесть 
лет. Объем инвестиций со-
ставит более 200 миллионов 
рублей. Суть проекта за-
ключается в создании цен-
тра по поддержанию лет-
ной годности чешских ВС 
Л-410, которые активно экс-
плуатируются на социально 
значимых перевозках в Яку-
тии, в Республике Коми и 
во многих других регионах 
России. В перспективе здесь 
же будет проводиться ТОиР 
вертолетов Ми-8.

Третье из подписанных 
соглашений - с компанией 
«Авиа Столица» - закре-
пляет намерения инвестора 
построить в ПОЭЗ центр 
дистрибуции авиации об-
щего назначения. Компания 
намерена вложить в проект 
220 миллионов рублей.

«Для нас очень значи-
мо, что не только крупные 
концерны и корпорации, 
но и малые предприятия и 
частные компании прояв-
ляют желание реализовать 
амбициозные проекты и 
переместить свои бизнесы 
на территорию Ульяновской 
особой экономической зоны. 
Это показатель не только 
хорошего инвестиционного 
климата, но и позитивного 
предпринимательского на-
строя относительно нашего 
региона. Все это позволяет 
нам создавать новые пред-
приятия и развивать регио-
нальную экономику», - от-
метил Сергей Морозов.

Строить в кризис - выгодно 

Авиастолица показала себя МАКСу

На стоянке МАКС-2015 Ульяновск пред-
ставляет Ил-76МД-90А, носящий имя 
своего создателя «Виктора Ливанова» 
(серийный № 01-05)

10 августа 2015 года. Портовая особая экономическая зона 
«Ульяновск». Сергею Морозову докладывают о ходе реа-
лизации инвестиционных проектов ПОЭЗ 
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ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Юрий Вячеславович Полян-
сков полвека занимается 
научной работой. Доктор тех-
нических наук, изобретатель, 
профессор-педагог, он один из 
тех, кто создал в Ульяновске 
классический университет. 
Этим и известен. Сегодня По-
лянсков - президент УлГУ. Сту-
денты видят позолоченную та-
бличку на дверях его кабинета, 
фирменную «американскую» 
улыбку на его фотографиях, но 
мало кому удается пообщаться 
с ним лично. Накануне нового 
учебного года мы встретились 
с президентом, чтобы понять, 
какой за фотографиями, та-
бличками и регалиями скрыва-
ется человек.

Полянсков сам, без секрета-
ря, открывает дверь кабинета:

- Уже четыре? Извините, не 
заметил, что время подошло, за-
работался.

В кабинете большой книж-
ный шкаф с толстыми томами, 
где соседствуют математические 
энциклопедии и книги о культу-
ре и искусстве. Юрий Вячесла-
вович открывает ежедневник и 
ставит галочку напротив строч-
ки «16.00. Интервью». Перед 
этой строчкой - еще несколько, 
все с  галочками. Откидывается 
на спинку кресла и улыбается 
той самой фирменной улыбкой. 
Вживую оказывается, что она 
теплая.

- Юрий Вячеславович, если 
взяться перечислять все 
ваши регалии, у нас на поло-
се места не хватит. В крае-
ведческом музее есть экс-
позиция в вашу честь. Ваше 
имя попало в Золотую книгу 
Ульяновской области вме-
сте с Гончаровым, Карамзи-
ным... Что вы чувствуете, 
когда вас так сильно хвалят, 
засыпают званиями и награ-
дами?

- Я к этому очень спокой-
но отношусь. Никогда не было 
стремления попасть в музеи, в 
книги, на доски почета. Вообще 
про себя считаю, что занимаюсь 
не очень тяжелой работой. Рань-
ше нас как учили? Что самая тя-
желая работа - это умственная, 
а самая легкая - физическая. Я 
пришел к иному выводу. Когда 
в Золотую книгу заносят людей, 
которые достигли больших успе-
хов в сельском хозяйстве, кото-
рые город строили, заводы - вот 
это да, это геройские дела.

- То есть Золотая книга все-
таки нужна?

- Книга нужна. Рассказывать 
людям про людей, которые про-
явили свой индивидуальный та-
лант. Я все время говорю, что не 
я один создал университет. Со-
бралась команда единомышлен-
ников, которая умела ставить за-
дачи и выполнять их. До сих пор 
удивляемся, как в такое время, 
когда была смута, неразбериха, 
смогли университет построить.

- Все рушили, а вы строили.
- Правильно говорите. Но, 

как ни странно, именно смут-
ное время нам помогло. Тогда не 
было такой размеренной жизни, 
старых связей, и это помогало 
находить нетрадиционные реше-
ния. Потому что когда чиновни-
ки устоявшиеся, работают много 
лет на одном месте, пробиться к 

Президент - какой он?

ним сложно. А когда все меняет-
ся, новые идеи легче пробивать. 
Но все-таки больше результат 
работы зависит не от обстоя-
тельств, а от людей, которые ей 
занимаются.

- Раз лично ввязались в эту 
авантюру, значит сами в нее 
поверили?

- Поверил. Вызвали меня в 
обком партии, секретарь обкома 
говорит: «Есть мнение построить 
в Ульяновске к юбилею Ленина 
университет. А тебя назначить 
руководителем ректорской груп-
пы». Я стал отказываться. Тогда 
я работал в политехе, занимался 
наукой и считал, что работа рек-
тором - это не мое. Он не стал 
слушать отказов, дал двое суток 
на подумать.

Я пошел в политех совето-
ваться с нашим деканом. Он по-
смеялся: «Иди, даже если ничего 
не выйдет, в трудовой книжке 
хорошая запись будет». Пришел 
в обком через двое суток, говорю: 
«Решил рискнуть». А секретарь: 
«Правильно сделал, потому что 
Колбин сказал: если сразу согла-
сится, не возьмем». И таких слу-
чайностей много было.

- То есть ваш впечатляющий 
карьерный рост: от слесаря 
на заводе до президента вуза - 
это череда случайностей? Ког-
да стояли у станка, не было 
честолюбивых мыслей, что 
все это временно и что скоро 
станете большим ученым?

Ведь хобби-то у меня никакого 
нет. Мое хобби - это работа.

- Много работаете?
- Какая бы ни была сфера де-

ятельности, человек, успешный 
в ней, работает не восемь часов 
в сутки, а гораздо больше. Это 
единственный секрет успеха. Я 
прихожу на работу рано, домой 
возвращаюсь часов в семь, читаю 
газеты и потом работаю еще часа 
два - три: с документами, с труда-
ми аспирантов.

- Успешных ученых часто 
переманивают в столицы, за 
границу. Наверняка и вас пе-
реманивали, почему в Улья-
новске остались?

- Когда я защитил докторскую, 
мне был тогда 41 год, я считался 
очень молодым доктором в ма-
шиностроении. Мне предлагали 
остаться в Москве, но я не остал-
ся, все устраивало в Ульяновске. 
Жена мне все «давай поедем», 
но теперь говорит: «Вот как пра-
вильно, что тогда не уехали».

- Почему правильно?
- Как говорят, лучше быть 

первым парнем на деревне (сме-
ется). В Москве генералы в лам-
пасах в метро ездят, а здесь все-
таки у генералов другие условия 
жизни.

- Наука способна изменить 
мир. Вы чувствуете, что из-
менили мир?

- Могу сказать, что, когда мы 
построили в Ульяновске клас-
сический университет, многое 
изменилось в жизни города. И 
это почувствовал не только я. 
Начнем с того, что появилась 
особая атмосфера студенческо-
го городка. Помогал мне в этом 
тогдашний проректор Саша Аб-
дурахманов.

Мы сделали традицию наде-
вать мантии и ходить в них по 
городу. Саша ездил в Америку 
за первыми мантиями. Мы стали 
привозить в Ульяновск артистов, 
ради молодежи. Встречались с 
артистами неформально. На-
пример, Киркорову я подписал 
зачетную книжку вечного сту-
дента. Смысл ее был в том, что 
Киркоров может прийти в наш 
университет когда захочет и по-
ступить на любое отделение. 
Абдурахманов с Киркоровым 
подружились. Сашиного сына, 
Богдана, крестили моя жена и 
Филипп.

Потом, когда появился фа-
культет культуры и искусства, 
Татьяна Евгеньевна, его декан, 
стала приглашать артистов  
ГИТИСа, Гнесинки. Это уже 
другой уровень.

- А как связаны концерты и 
университет?

- Чтобы молодежь оставить в 
провинциальном городе, нужно 
им не только рабочие места пред-
лагать, но и досуг.

- Что касается рабочих мест, 
действительно есть что 
предложить выпускникам 
УлГУ в пределах области?

- Ну, смотрите. Если бы не 
было, например, актерского от-
деления, нашему драмтеатру се-
годня пришлось бы очень туго. 
Сегодня он на 70 процентов со-
стоит из наших выпускников. 
Если бы не было медицинского 
факультета, случилась бы вооб-
ще настоящая катастрофа. Выпу-
скаем больше ста специалистов-
медиков ежегодно и до сих пор 
их не хватает.

- Вы сделали такое огромное 
дело. О чем еще вам остает-
ся мечтать?

- О том, чтобы, когда я уйду, 
все это продолжало работать. Но 
я верю, что та команда, которую я 
собрал за эти годы, справится.

Справка «Ульяновской правды» 
В сентябре исполняется 50 лет с начала научной  
и творческой деятельности Юрия Вячеславовича Полянскова.  
16 сентября он отметит свое 75-летие.

- Расскажу интересную исто-
рию. В старших классах был у 
меня товарищ Порхунов Саша. 
Мы одновременно перешли в 
шестую школу, оба были нович-
ками и сдружились. Он мне пода-
рил на память фотографию. Уже 
потом, когда перебирал старые 
фото, увидел, что на оборотной 
стороне этой карточки написа-
но: «Профессору Полянскову от 
профессора Порхунова». Откуда 
он взял это профессорское обра-
щение, не знаю. Никаких таких 
планов на будущее не было, ни-
каких разговоров об этом.

- А какие были планы?
- Тогда были активные при-

зывы сразу после школы идти 
работать. Может, мне мозги так 
промыли, а может, потому, что 
в нашем дворе одни заводчане 
жили, и я постоянно слышал их 
разговоры, но я собирался на за-
вод. Тогда у нас построили пер-
вую в Советском Союзе линию 
по производству автомобильных 
поршней. Отец, как сейчас гово-
рят, по блату, договорился с на-
чальником цеха, что меня возь-
мут на работу. У станка простоял 
пять лет, получил квалификацию 
слесаря-ремонтника пятого раз-
ряда. Все шучу, что на черный 
день у меня есть профессия.

- Как же оказались в науке?
- После школы не только ра-

ботать пошел, но и поступил в 
политех на вечернее отделение. 
В 65-м году получил диплом, и 
меня пригласили на должность 
младшего научного сотрудника. 
Я стал работать на кафедре про-
фессора Худобина, которого, на-
ряду с отцом, считаю главным 
своим учителем по жизни.

Когда я стал выдавать первые 
научные результаты, он предло-
жил писать статью. Я написал. 
Худобин заставил переделывать 
ее пять раз. Потом готовились к 
конференции, и он заставлял го-
ворить речь без бумажки и вычер-
кивал из нее фразы, которые не 
укладывались в регламент. Я же 
был отличником и поначалу воз-
мущался, что меня правят. Думал: 
вот придирается. Но потом по-
нял, что эти мелочи очень важны. 

От слесаря на заводе до пре-
зидента вуза 

Теперь я сам себя по пять раз пе-
реписываю и к любому выступле-
нию готовлюсь по-человечески, 
чтобы не отнимать драгоценное 
время других людей.

- У вас тринадцать изобре-
тений, правильно?

- Ой, я даже и не знаю (сме-
ется).

- Ну а хотя бы что это за изо-
бретения, помните?

- Они связаны с использова-
нием технологических жидко-
стей. На подшипниковых заводах 
в цехах стоят огромные емкости 
с жидкостями. Со временем они 
теряют свои свойства и их надо 
менять. Они очень дорогие. И я 
работал над тем, чтобы продлить 
срок их службы ради экономи-
ческого эффекта. Наш научный 
коллектив внедрял эти техноло-
гии в разных городах. Получили 
за это премию правительства по 
науке и технике.

- Теперь, когда вы стали пре-
зидентом вуза, чем вы больше 
занимаетесь: наукой или по-
литикой?

- Один мой знакомый хорошо 
сказал: «Если у тебя в подчине-
нии есть больше трех человек, то 
или политика занимается тобой, 
или ты занимаешься политикой».

Но я не чистый администра-
тор или политик. Продолжаю 
учиться вместе со своими сту-
дентами и аспирантами. Сейчас 
занимаюсь 3D-технологиями в 
авиастроении. И до сих пор по 
ночам по телефону обсуждаю 
новые идеи с коллегами полите-
ховских времен. Ведь идеи, как 
правило, приходят ночью, если 
их сразу не обсудить - утром за-
будешь (смеется).

- А личной жизнью занимать-
ся время остается?

- Да, мы ездим с женой на 
дачу, там моя любимая русская 
баня. Неподалеку домик дочери 
и зятя, общаемся. Но в целом 
свободного времени мало. Я и не 
стремлюсь, чтобы оно было. Не 
стремлюсь на «заслуженный от-
дых». Говорю жене: «Если уйду 
на пенсию, то буду целыми днями 
туда-сюда перед тобой ходить». 
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Путина и губернатора Сергея Мо-
розова. В ходе разговора глава госу-
дарства принял решение ускорить и 
завершить строительство нового мо-
стового перехода за счет федеральных 
средств. Это было первое, но далеко 
не последнее в истории решение, ког-
да Президент России поверил в силы 
и возможности Ульяновской области 
и не прогадал.

Мост, названный в честь этого 
Президентским, строили 23 года, и 
только в последние три довели его 
до завершения, освоив за это время 
более 60 процентов работ. В эксплуа-
тацию мост был введен 6 ноября 2009 
года, а официальная церемония от-
крытия первой очереди состоялось 
24 ноября с участием нового Пре-
зидента РФ Дмитрия Медведева и 
Президента Азербайджана Ильхама 
Алиева.

Мечтаем о миллионе
Если в 1950 - 1960 годах жилья 

в области вводилось порядка 100 - 
180 тысяч ежегодно, а в конце 80-х 
его строилось более полумиллиона 
квадратных метров в год только в 
Ульяновске, то в 2004 году область 
в целом сдала 157 тысяч кв. м, из 
которых в Ульяновске - 79 тысяч 
кв. м жилья. Как видно, жилищное 
строительство фактически остано-
вилось - отрасли не выгодно было 
развиваться в регионе, фактически 
- бессмысленно. 

Ситуация разительно изме-
нилась за последние десять лет.  
Утвержденный на прошлый год 
план ввода жилья - 713 тысяч кв. м 
- был выполнен на 100,82 процента. 
Введено в эксплуатацию 718,8 ты-
сячи кв. м, в том числе индивиду-
ального жилья - 284,9 тысячи кв. м. 
Перевыполнение плана составило 

5 835 тысяч кв. м. Проще говоря, за 
десять лет объемы строительства 
жилья выросли в 4,5 раза.

Говоря о планах на текущий 
год, и представители власти, и 
профессионалы-застройщики со-
глашаются с цифрой в 920 тысяч 
кв. м, но при этом не скрывают, что 
хотели бы выйти на знаковый ру-
беж в миллион квадратов.

Как бы там ни было, анализ вы-
полняемых на сегодня правитель-
ством области и муниципальными 
образованиями мероприятий в 
сфере жилищного строительства 
показывает, что в ближайшие три 
года на территории региона должно 
быть построено более 2,5 миллиона 
кв. м жилья, что позволит выпол-
нить планы, установленные Мини-
стерством регионального развития 
РФ по вводу жилья до 2017 года.

Новые производства
Что-то, увы, ушло в прошлое 

безвозвратно. Как, к примеру, 
Ульяновский завод тяжелых и уни-
кальных станков…

«Красные директора», факти-
чески поддержав развал СССР, не 
смогли встроиться в новые эконо-
мические реалии. То есть сами-то 
они смогли. А вот плавно ввести в 
эти реалии собственные предприя-
тия и их коллективы - нет.

Однако новая инвестиционная 
политика Ульяновской области, кото-
рую оценил Владимир Путин, как раз 
и направлена на возобновление утра-
ченных производств и компетенций.

В частности, говоря о станкостро-
ении, нельзя не упомянуть первый 
в новейшей истории России при-
мер экспорта технологий. Речь идет 
о строительстве в промышленной 
зоне «Заволжье» завода по произ-

водству станков немецкой компании 
Gildemeister AG (ныне - немецко-
японский концерн DMG Mori Seiki).

Предприятие с объемом инве-
стиций более 70 миллионов евро 
«рождалось» нелегко. Если соот-
ветствующее соглашение губерна-
тор Сергей Морозов и председатель 
правления Gildemeister AG Рюди-
гер Капица подписали еще в ноябре 
2011-го, то символическое начало 
строительства производственного 
корпуса произошло годом позже, а 
в активную фазу работы вступили 
еще полтора года спустя. Впрочем, 
сегодня, невзирая на антироссий-
ские санкции, завод практически 
готов к пробному запуску - он  слу-
чится в конце сентября. 

Отметим, что первые станки с 
маркировкой «сделано в Ульянов-
ске» были собраны в арендованном 
помещении наноцентра в той же 
промзоне «Заволжье» еще в начале 
2014 года. Таким образом будущий 
персонал Ульяновского станко-
строительного завода (подразделе-
ние DMG Mori Seiki, зарегистри-
рованное в Ульяновской области) 
начал знакомство с технологиями, 
а потенциальные покупатели Рос-
сии, Белоруссии и Казахстана - с 
продукцией. 

Более того, минувшей весной 
Рюдигер Капица объявил о решении 
Совета директоров концерна соз-
дать в промзоне «Заволжье» станко-
строительный парк, на территории 
которого были бы локализованы как 
минимум поставщики DMG Mori 
Seiki. Первые соглашения были под-
писаны буквально неделю спустя в 
рамках международной выставки 
«Металлобработка-2015» в Москве.

В целом в промзоне «Заволжье» 
сегодня работают предприятия та-
ких всемирно известных фирм, как 
Schaeffler, TAKATA (автокомпо-
ненты), Mars, Efes (пищевая про-
дукция), Legrand (электрооборудо-
вание). 

В ближайшее время, кроме 
DMG Mori Seiki, начнут произ-
водство Hempel (лакокрасочная 
продукция), Jokey (пластиковая 
упаковка), Bridgestone (шины), 
Nemak (автокомпоненты), Mycem 
(сварочная проволока). 

Всего на территории «Завол-
жья» осуществляется реализация 
19 инвестиционных проектов рос-
сийских и зарубежных компаний 
с объемом инвестиций более 44,6 
миллиарда рублей. На 1 рубль бюд-
жетных вложений в инфраструкту-
ру промзоны приходится 18 рублей 
частных инвестиций и 7,55 рубля 
налоговых платежей.

И все это - за какие-то шесть лет 
новой инвестиционной политики.

до энергоколлапса 
оставалось два шага…
И напоследок нельзя не упо-

мянуть о том, что касается каждого 
ульяновца, - это свет и тепло.

На стыке тысячелетий 
Ульяновская область входила в 
число самых проблемных регионов 
страны, где вопросы энергетической 
безопасности и взаимодействия с 
энергетиками не только не реша-
лись, но и усугублялись при неглас-
ной поддержке местных властей. 
Хуже ситуация обстояла только в 
Чеченской Республике, где про-
водилась антитеррористическая 
операция, и весь регион находился 
в зоне боевых действий, а также на 
приграничных территориях - Кал-
мыкии и Дагестане.

Наш регион входил в так назы-

ваемый «красный пояс», у руковод-
ства области сформировалась своя 
особая позиция по вопросу отноше-
ния к энергетикам. Первопричиной 
непонимания и отсутствия конструк-
тивного диалога был вопрос оплаты 
потребленных ресурсов. Именно в 
это время местным предприятиям, 
бюджетным организациям, комму-
нальным компаниям и населению 
региона предлагалось не платить по 
счетам за тепло, горячую воду и свет. 
Более того, подобные призывы зву-
чали из уст первых лиц области…

В результате неплатежи, негласно 
поддерживаемые властями, привели к 
ситуации, когда долг Ульяновской об-
ласти перед энергетиками в несколь-
ко раз превосходил бюджет самого 
региона. Стремительный рост задол-
женности на фоне галопирующей в 
стране инфляции перерос в милли-
ардный долг! Естественно, энергети-
ческая монополия была вынуждена 
перейти на режим самосохранения и 
тотальной экономии при генерации 
и распределении ресурсов. Как итог 
- недотоп в зимний период, едва-едва 
теплые батареи в отопительной систе-
ме, повальные, так называемые веер-
ные отключения электроэнергии, от-
сутствие света в населенных пунктах 
и жизнь при лучине. Порой доходило 
до абсурда, когда в больницах опери-
ровали пациентов только при нали-
чии света и при обязательно работаю-
щем генераторе на случай очередного 
отключения. 

Летом 2002 года область про-
гремела на всю страну, когда из-за 
веерных отключений электроэнер-
гии жители села Старое Тимошкино 
Барышского района перекрыли на 
несколько дней автодорогу. Во вре-
мя акции протеста, к сожалению, не 
обошлось без жертв - пытаясь про-
скочить через толпу народа, водитель 
большегрузной фуры задавил одного 
из пикетчиков. Смерть односельча-
нина вызвала протестную бурю, ко-
торая могла вылиться в массовые бес-
порядки. Власти были вынуждены 
пойти на переговоры с энергетиками 
и начать погашать задолженность.

Политика неплатежей привела 
практически к банкротному состоя-
нию коммунальной сферы. При жела-
нии энергетиков регион в одночасье 
мог лишиться ключевых и важных 
для жизнеобеспечения предприятий 
- МУП «УльГЭС» и «Ульяновскводо-
канал». Не выставленные за горячую 
воду и тепло счета населению повис-
ли на городских сетевых компаниях 
- «Теплокоме» и «Теплосервисе». Как 
позже говорили сами энергетики, 
громадные суммы за энергоресурсы 
либо были недовыставлены населе-
нию, либо часть средств была просто 
разворована. 

Сама энергетическая отрасль 

находилась в коллапсе. Отсутствие 
денег, невозможность проводить мо-
дернизацию и обновление оборудо-
вания, финансирование ремонтных 
работ по остаточному принципу, 
многомесячная задолженность по 
заработной плате перед сотрудника-
ми, переход на расчеты по бартеру и 
взаимозачету - такова визитная кар-
точка ульяновской энергетики на 
рубеже веков. Для недопущения пол-
ного краха отрасли в отдельно взятом 
субъекте Федерации было принято 
решение о передаче местной энерго-
системы под полное управление ино-
городней компании. 

Для выхода из энергетического 
кризиса, ликвидации задолженно-
сти и гарантированном получении 
энергоресурсов населением и пред-
приятиями требовалась совместная 
работа с представителями власти. 

Конструктивный диалог энерге-
тиков и руководителей региона на-
метился только в середине нулевых. 
Были выисканы потенциалы для ре-
шения долговых проблем, намечены 
планы модернизации энергетической 
отрасли, приход инвесторов, созда-
ние совместных предприятий на базе 
частно-государственного партнер-
ства. Требовалось не только найти 
средства для расчетов за поставки те-
пловой и электрической энергии, но 
и переформатировать сам механизм 
взаимодействия отрасли и регио-
нальной власти.

Первые результаты налаженного 
диалога начали появляться к концу 
нулевых. Впервые за многие годы об-
ласть официально была выведена из 
федерального списка регионов - не-
плательщиков за энергоресурсы. На 
базе раздробленных и заброшенных 
электросетевых предприятий в сель-
ских районах начали возрождаться 
новые коммунальные компании, ин-
вестирующие средства в модерниза-
цию и обновление. В населенных пун-
ктах области забыли про отключения 
электроэнергии, зимой в квартирах 
горожан стал поддерживаться требуе-
мый температурный режим, ульянов-
цы практически круглогодично стали 
пользоваться горячей водой (отклю-
чения происходят только в период 
гидравлических испытаний).

Да, теперь за все приходится пла-
тить. Но, скажите, что лучше - свет на 
улицах и тепло в домах, работающие 
заводы, восстанавливаемые промыш-
ленные гиганты или полная разруха 
в населенных пунктах и хаос на про-
изводствах?..

Кирилл ШевченКо �

Встречаясь с ульянов-
цами, губернатор 
Сергей Морозов 
не скрывает сожале-
ния о временах минув-
ших и определенной 
гордости за результаты 
проведенного в кресле 
главы региона десяти-
летия.

«Мы помним, как Ульяновск 
был одним из важнейших промыш-
ленных и туристических центров 
страны, - говорит он, - но помним и 
предательство верхушки КПСС, раз-
валившей великую страну, несмотря 
на наше с вами волеизъявление, чет-
ко говорившее о необходимости со-
хранения державы, после чего город 
стал угасать. Ничего не смогли сде-
лать с этим наши сегодняшние оппо-
ненты, правопреемники КПСС. Про-
сто променяли свою великую страну 
на глянцевые заграничные картинки. 
И только мы нашли в себе силы на-
чать возрождение Ульяновска и обла-
сти. Одной из причин, побудивших 
меня баллотироваться на пост губер-
натора одиннадцать лет назад, была 
элементарная человеческая обида за 
свою малую родину. И за это время 
мы доказали всем, а главное - самим 
себе, что не зря пришли во власть. 
Мы сумели вновь сделать Ульяновск 
заметным городом-лидером, восста-
навливающим компетенции в клю-
чевых для страны экономических 
областях - гражданской авиации, 
станкостроении, производстве авто-
компонентов, строительстве. Смогли 
добиться повышения рождаемости 
и положительной миграции. Смогли 
изменить отношение к городу руко-
водства страны».

Давайте посмотрим, что, невзи-
рая на все кризисы и перестройки, 
нам удалось сохранить, а что - преу-
множить. 

Новый взлёт «авиастара» 
Начнем мы с крупнейшего 

предприятия региона, флагмана 
отечественного авиастроения - 
Ульяновского авиационного завода. 

Производственные мощности 
ульяновского авиазавода позволяют 
выпускать не менее 12, а по некото-
рым данным - и до полусотни воз-
душных судов в год. 

При этом в 1998 году завод вы-
пустил три летательных аппарата, в 
1999-м - два, в 2000-м - три, в 2001-м 
- один, в 2002-м - два, в 2003-м - два, 
самолета в 2004-м и в 2005 годах - 
по пять. Все, кроме трех последних 
«Русланов» (два из них - в 2004 
году), собранных на планерах, зало-
женных еще в СССР, являлись ВС 
серии Ту-204. Напомним, что много-
страдальное семейство представлено 
одиннадцатью пассажирскими и пя-
тью грузовыми модификациями, но 
ни одна так и не была растиражиро-
вана. Максимальное число собран-
ных за один год машин Ту-204 - пять 
- пришлось на 1993 год.

Предварительные контракты за-
ключались и с Китаем, и с Египтом, и 
с лизинговой компанией «Ильюшин 
финанс Ко» (ИФК), но…

Увы, хотя менеджмент пред-
приятия и руководство области про-
должают надеяться на лучшее как 

по объективным, так и по субъектив-
ным причинам, рывка в производстве  
Ту-204 (а сегодня речь идет в первую 
очередь  конкретно о модернизиро-
ванном Ту-204СМ) пока не предви-
дится. Хотя и понятно, что в свете 
реализуемой в масштабах страны 
программы импортозамещения вы-
пуск этого ВС мог бы стать огром-
ным подспорьем как отечествен-
ному авиапрому, так и российской 
экономике в целом. Тем не менее на 
сегодня единственным гарантиро-
ванным заказчикам семейства Ту-204 
являются федеральные структуры. 
В частности, Управлению делами 
Президента для эксплуатации специ-
альным летным отрядом «Россия» до 
конца текущего года будут переданы 
два Ту-204-300.

Вообще, конец 90-х - начало 2000 
годов были самыми тяжелыми для 
ульяновских авиастроителей.

Началось все с приватизации 
1992 года, которая, как заявляют 
многие свидетели процесса, прошла с 
грубыми нарушениями закона. Пере-
данное «Авиастару» имущество не 
подверглось оценке и инвентариза-
ции. Не было ни Госкомиссии по при-
ватизации, ни плана приватизации.  
В январе 1992 года Минфин РФ 
официально включил «Авиастар» в 
реестр АООТ, не дожидаясь оплаты 

50 процентов уставного капитала, 
предусмотренного законом, а поэто-
му и регистрация АО, и учредитель-
ный выпуск акций тоже были фор-
мально незаконны. Это был период 
тяжелейшего положения на заводе, 
задержка заработной платы достига-
ла восьми месяцев. Работники прода-
вали акции, чтобы иметь хоть какие-
то деньги. Схема льгот, принятая при 

размещении акций, не соответство-
вала ни одному из предусмотренных 
Госпрограммой приватизации вари-
анту и при этом ущемляла интере-
сы трудового коллектива. В итоге 
имущество авиакомплекса перешло 
из рук работников предприятия в 
собственность 115 юридических лиц, 
в том числе иностранных. При этом 

28 иностранных акционеров, вла-
деющих более 35 процентами акций, 
инвестиции в предприятие не плани-
ровали. 

В 1997 году прошла вторая ре-
структуризация комплекса, состояв-
шая в юридическом и экономическом 
разделении самолетостроительного 
производства, предприятий несамо-
летной тематики (а они составляли 
уже свыше 30 процентов производ-
ства) и социальной сферы. При этом 
создание собственно самолетного 
производства - «Авиастара-СП» - 
также сопровождалось финансовы-
ми убытками простых рабочих: пре-
рванным стажем, потерей надбавок к 
зарплате, сокращением пенсий.

В 1999 году тогдашнему руковод-
ству области поступало немало писем 
от возмущенных рабочих предприя-
тия - крупнейший в Европе авиаци-
онный завод откровенно шел ко дну. 
Достаточно сказать, что именно в 
этот момент в число собственников 
«Авиастара-СП» попадает египет-
ская компания Sirocco, получившая  
25 процентов минус 1 акция. (Се-
годня предприятие на сто процентов 
принадлежит государству в лице 
ОАО «Туполев» - 73,75 процента 
акций и ОАО «Объединенная авиа-
строительная корпорация» - 26,25 
процента.) Тогда же произошло и 
резкое снижение численности со-
трудников, сначала до  10,5 тысячи 
человек, затем - дальше. Да и из всех 
числящихся, по данным центральной 
табельной, ежедневно на работу вы-
ходило не более 5 - 6 тысяч. 

К маю 1999 года задержка по зар-
плате достигла 9 месяцев, и 12 мая 
произошла спонтанная акция про-
теста трудового коллектива - после 
очередного митинга по поводу невы-
платы заработной платы около ты-
сячи работников авиапрома напра-
вились пешком (а это 15 км) к мосту 
через Волгу и перекрыли движение 
по нему…

Это стало самой громкой акцией 
протеста за всю историю Ульянов-
ской области. 

Но после смутных лет, в течение 
которых многие эксперты предска-
зывали ульяновскому авиазаводу 
скорую «посадку» после недолгого 
«полета», назло всем недоброжелате-
лям «Авиастар-СП» получил второе 
рождение.

Случилось это благодаря со-
вместной разработке КБ им С.В. 
Ильюшина с КБ «Авиастара», вопло-
тившейся в глубоко модернизиро-
ванный военный транспортник Ил-

76МД-90А, а точной датой рождения 
стоит считать 4 октября 2012 года, 
когда в Ульяновске президент Влади-
мир Путин лично ознакомился с но-
вым ВС, после чего Минобороны РФ 
и ОАО «ОАК» подписали в присут-
ствии первого лица государства кон-
тракт на поставку 39 Ил-76МД-90А. 
Стоимость сделки оценивается в 140 
миллиардов рублей, а окончательное 
исполнение намечено на 2020 год.

Кроме производства Ил-76МД-
90А (а мировая потребность в новом 
транспортнике оценивается экспер-
тами в 180 - 200 самолетов) и семей-
ства Ту-204, авиазавод сегодня зани-
мается сервисным обслуживанием 
Ан-124 «Руслан», ведет монтаж ин-
терьеров и отработку систем самоле-
тов семейства SSJ-100 и участвует в 
кооперации по производству нового 
ближне-среднемагистрального пас-
сажирского самолета МС-21. В бли-
жайших перспективах - кооперация 
по строительству самолета Ил-112 
и работа над проектом российско-
индийского самолета МТА.

В общей сложности до конца 
года заказчикам будет передано пять 
самолетов, а по итогам первого полу-
годия предприятие увеличило объем 
отгруженной продукции на 391 про-
цент (по отношению к аналогичному 
периоду прошлого года), производ-
ство продукции - на 452 процента, 
среднемесячную зарплату - на 10, 
число рабочих мест - на 8, а налоги в 
областной бюджет - на 29 процентов. 

Президент поверил 
 в область

А теперь вернемся немного назад. 
Вспомним, с чего начиналось эко-
номическое возрождение региона. 
Вспомним, что послужило знаковым 
событием изменения отношения к 
Ульяновской области руководства 
страны. 

Это сегодня нам дороги, но не 
удивительны оценки, полученные 
от президента Владимира Путина. К 
примеру, когда он в своем выступле-
нии на Международном экономиче-
ском форуме в Петербурге упомянул 
нашу область как успешный пример 
в выстраивании инвестиционной по-
литики. Тогда же, в середине нулевых, 
мало кто мог себе представить, что 
фактически замершее строительство 
нового моста через Волгу в Ульянов-
ске когда-нибудь завершится.

Однако 13 марта 2006 года состо-
ялась, без преувеличения, историче-
ская встреча президента Владимира 

Ульяновск возрождённый
Город и регион в целом за последние десять лет совершили новый качественный скачок в экономическом 
развитии, успешно воссоздав многое из советского наследства, а кое в чем и превзойдя его. 

3 октября 2011 года. Транспортировка фюзеляжа и консолей крыла ре-
сурсного Ил-476 (серийный №01-01) в г. Жуковский по Москва-реке 

4 октября 2012 года. Аэропорт «Ульяновск-Восточный». Владимир 
Путин поздравляет генерального директора  ОАО «Авиационный ком-
плекс имени С.В. Ильюшина» Виктора Ливанова с первым демонстра-
ционным полетом Ил-76МД-90А (серийный № 01-02)

18 июня 2014 года. Ульяновской наноцентр. Сергей Морозов и предсе-
датель правления Gildemeister AG Рюдигер Капица запускают произ-
водство станков немецкого концерна в промзоне «Заволжье». 

17 июня 2012 года. Выкатка первого летного образца Ил-76МД-90А 
(серийный № 01-02) с «Авиастара-СП»

Говоря о планах 
на текущий год, и 
представители власти, 
и профессионалы-
застройщики 
соглашаются с цифрой 
в 920 тысяч кв. м, но 
при этом не скрывают, 
что хотели бы выйти 
на знаковый рубеж в 
миллион квадратов

На 1 рубль 
бюджетных вложений 
в инфраструктуру 
промзоны приходится 
18 рублей частных 
инвестиций и 7,55 рубля 
налоговых платежей
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Карсунский район
В Карсуне появится музей лесника

Региональное министерство сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресурсов Ульяновской 
области поддержало инициативу Карсунского ле-
сокомбината о создании первого в России истори-
ческого центра, посвященного профессии лесника. 
На территории предприятия сохранился старый 
лесной кордон (пост лесной стражи). Сараи уже 
покосились и упали, а сам дом лесника выглядит 
крепким. Превратить историческую хижину в му-
зей и предлагает лесокомбинат. Добраться до объ-
екта будет несложно - рядом, всего в 50 метрах, 
проходит дорога Ульяновск - Карсун. Осталось 
только отремонтировать дом и начать набирать 
экспозицию.

Павловский район
Школьная ярмарка

В минувшие выходные на стадионе пав-
ловской средней общеобразовательной школы  
№ 1 прошла школьная ярмарка. Родители смог-
ли приобрести здесь одежду, обувь, канцеляр-
ские товары и учебники для своих ребятишек. 
На ярмарке также работали специалисты соци-
альной защиты, здравоохранения, образования 
и культуры района. Благодаря этому посетители 
могли прямо на ярмарке записать ребенка в бес-
платный кружок или спортивную секцию, полу-
чить совет медицинских работников.

Новоспасский район
Кафедральному собору - 
10 лет

19 августа в Новоспасском со-
стоялось торжественное богослу-
жение по случаю Преображения 
Господня и 10-летнего юбилея Спасо-
Преображенского кафедрального 
собора, построенного на пожертво-
вания местных жителей и организа-
ций. Торжественное богослужение 
по случаю праздника провел митро-
полит Симбирский и Новоспасский 
Анастасий. Он впервые посетил это 
место в новом чине. 

Новомалыклинский район
Возрождая традиции

В Новой Малыкле состоялось открытие районной Доски 
почета. В торжественной обстановке свидетельства о занесе-
нии на нее были вручены 35 представителям сельского хо-
зяйства, образования, культуры и здравоохранения района.

- Это событие действительно значимое и торжественное, 
так как мы продолжаем наши старые и добрые традиции. 
Так и должно быть, чтобы лучших людей района видели и 
знали все, равнялись на них и брали пример, особенно наша 
молодежь, наше подрастающее поколение, - отметила глава 
администрации муниципального образования Анастасия 
Пуреськина.

В мероприятии также принял участие заместитель пред-
седателя областного парламента Игорь Тихонов. Поздрав-
ляя собравшихся с открытием районной Доски почета, он 
отметил, что достижения тружеников района не остаются 
незамеченными.

- Вся Ульяновская область привыкла к тому, что Ново-
малыклинский район в целом один из лучших районов об-
ласти и по настроению людей, и по результатам работы, и по 
результатам развития социальной сферы, и по результатам 
участия в государственных программах, - подчеркнул гость.

Чердаклинский район
«Мост влюбленных» пострадал от рук 
хулиганов

О неприятном инциденте сообщает районная газе-
та «Приволжская правда». В поселке Чердаклы неиз-
вестные вандалы изуродовали «мостик влюбленных» 
на подходе к памятнику погибшим воинам в Вели-
кой Отечественной войне. Рядом с этим памятником 
обычно фотографируются местные новобрачные. Не 
так давно на перилах мостика молодожены начали ве-
шать замочки со своими именами. Сотрудники загса 
решили поддержать народную инициативу и обла-
городили это место: покрыли позолоченной краской 
ограждения, на которых жители уже начали оставлять 
аккуратные «свадебные» замки на разноцветных лен-
точках. Но кому-то мостик по неясным причинам не 
понравился. «Вандалы полностью отломали две рей-
ки сверху, где висели замочки, третью же сломали не 
полностью. Судя по всему, их выбивали ногами, так 
как на оставшихся рейках остались грязные следы от 
обуви», - цитирует издание сотрудников Чердаклин-
ского ЗАГСа.

Ульяновский район
24 новоселья

В Международный день соседей в селе 
Большие Ключищи был сдан многоквар-
тирный жилой дом. Он был построен в 
рамках программы по переселению граж-
дан из аварийного и ветхого жилья. По 
словам министра финансов Ульяновской 
области Екатерины Буцкой, всего на дан-
ное направление из бюджета региона в 
этом году было выделено 265,7 млн ру-
блей, 10% из которых было направлено 
в Большие Ключищи. Ключи от новых 
квартир в селе получили 24 семьи. 

Барышский район
Активный отдых продлевает 
жизнь

23 августа в селе Акшуат Барышско-
го района прошел первый областной ту-
ристический слет для граждан пожилого 
возраста. Его участники собрались на 
территории палаточного лагеря в живо-
писном акшуатском парке. Этот уникаль-
ный природный объект давно привлекает 
туристов. Собравшимся посчастливилось 
пройти экологической тропой и поближе 
познакомиться с местной историей и при-
родными объектами. 

Всего в туристическом слете приня-
ли участие команды из 17 районов об-
ласти. Им предстояло пройти несколько 
этапов соревнований: укладка рюкзаков, 
установка палаток, вязка узлов, спортив-
ное ориентирование, переход по бревну, 
«паутина». Кроме того, команды состя-
зались в волейболе, шахматах и шашках, 
краеведческо-экологической викторине 
и творческом конкурсе, оригинальном 
оформлении палаток и приготовлении 
блюд на костре. Первое место заняла 
команда Цильнинского района, второе - 
сборная Павловского района, третье жюри 
присудило Николаевскому району. 

Сенгилеевский район
Отметили праздник Спасов 

23 августа в Сенги-
лее прошел областной 
фестиваль народного 
творчества «Спасы 
земли Сенгилеевской», 
посвященный празд-
нованию Медового, 
Яблочного и Орехово-
го Спасов. Праздник 
начался с большого 
т е а т р а л и з о в а н н о г о 
представления на цен-
тральной площади и 
продолжился концерт-
ной программой с 
участием творческих 
коллективов района и области. Зрители увидели выступле-
ние цирковой студии «Орхидея», ансамбля эстрадного танца 
«Эдельвейс», вокального коллектива Т-Studio.

Впервые в фестивале приняли участие народные умель-
цы из города Владимира. Они привезли в Сенгилей глиняные 
игрушки, бересту, деревянные изделия, вышитые платки и 
многое другое.

И, конечно, какие Спасы без угощений? Каждый желающий 
мог насладиться вкусом даров Сенгилеевского района и проде-
густировать кулинарные блюда из яблок, орехов и меда.
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В Ульяновской 
области растет 
число магазинов, 
реализующих 
продукцию местного 
производства.

Василиса КрасноВа �

С момента введения Рос-
сией продовольственного эм-
барго прошел год. Своей цели 
эта мера достигла - страны, 
затронутые контрсанкциями, 
понесли потери в миллиарды 
евро. И пока о скором их воз-
вращении на российский ры-
нок речь не идет. 

В августе этого года рос-
сийские власти продлили 
действие запрета на ввоз ряда 
продуктов из западных стран 
еще на один год. Согласно 
данным исследования фонда 
«Общественное мнение», 87 
процентов граждан России 
поддержали это решение.

Такая поддержка власти 
объясняется тем, что, несмо-
тря на исчезновение с прилав-
ков магазинов голландских 
сыров, польских яблок, при-
балтийских шпрот и других 
привычных нам импортных 
продуктов, худшего - про-
довольственного коллапса 
-  удалось избежать. 

По словам представителей 
крупных розничных продо-
вольственных сетей, они отде-
лались не больше, чем легким 
испугом. Ритейл достаточно 
быстро смог заместить боль-
шинство товаров, подпавших 
под запрет. Несмотря на то, 
что отдельные виды продук-
ции (те же сыры) сети так и 
не смогли заменить, большая 
часть потребителей перешла 
либо на российские аналоги 
любимых продуктов, либо на 
импортные - но из незапре-
щенных стран. 

- На сегодняшний день я 
не вижу ни одного проблем-
ного продукта, без которого 
мы не могли бы жить или 
который мы не могли бы за-
местить, - комментирует ру-
ководитель минсельлесхоза 
региона Александр Чепухин. 
- Все основные группы про-
дуктов питания произво-
дятся и у нас на территории 
области, и в соседних субъ-
ектах. Молочных продуктов, 
к примеру, мы производим 
вдвое больше, чем потребля-
ем. Конечно, есть продукты, 
которые мы завозим, - идет 
нормальный товарообмен 
между субъектами.

В ТОПе завозной продук-
ции - рыба, фрукты, овощи, 
орехи, что и понятно - рыб-
ной столицей Ульяновск точ-
но не назовешь, да и персики 
с грецкими орехами у нас 
вырастить непросто. Однако 
часто к нам ввозятся те това-
ры, которые регион способен 
производить самостоятельно. 
Об этом свидетельствует ста-
тистика продаж. Так, удель-
ный вес реализации молока 
ульяновского производства 
составляет от 62 процентов 
в Базарносызганском районе 
до 95 -  в Старомайнском. По-
хожая ситуация и с другими 
товарами. 

- У нас Новоспасский и 
Николаевский районы нахо-
дятся буквально через дорогу 
друг от друга. Но яйца кури-
ные ульяновского производ-

Антисанкции не угрожают  
продбезопасности региона

На страже 
окружающего 
мира

исКандер МУдарисоВ �

Вопросы охраны природы рас-
сматривались на совместном заседа-
нии регионального Экологическо-
го правительства и Экологической 
палаты, которое состоялось вчера в 
правительстве области.

Основной темой совещания эко-
логов и общественников стала тема 
финансирования природоохранных 
мероприятий. На эти цели предусмо-
трены средства областной казны. 

Замминистра сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресур-
сов, главный эколог региона Дми-
трий Федоров проинформировал об 
основных направлениях финансиро-
вания в текущем году. 

На мероприятия по программе 
охраны окружающей среды и вос-
становлению природных ресурсов 
области в бюджете заложено 50 мил-
лионов 100 тысяч рублей. На разви-
тие водохозяйственного комплекса 
предусмотрено свыше 31 миллиона 
рублей, мероприятия по экологиче-
скому мониторингу профинансиро-
ваны в размере 2 миллионов рублей. 

Последняя сумма направлена на 
мониторинг атмосферного воздуха 
в Ульяновске и Димитровграде в те-
чение всего 2015 года. Эти два круп-
нейших города губернии выбраны не 
случайно - именно здесь сконцентри-
рована большая часть промышлен-
ных предприятий и производств, ко-
торые могут нанести ущерб природе. 
В областном центре уже взято свыше 
350 проб, превышение в атмосфере 
допустимых норм загрязняющих 
веществ зафиксировано лишь в трех 
случаях ежедневных наблюдений. В 
Димитровграде из почти 700 проб 
также выявлено всего несколько 
случаев повышенной концентрации 
вредных веществ и отклонения от 
норм. 

Из других актуальных тем, стоя-
щих на повестке дня у экологов, - 
ликвидация несанкционированных 
свалок. В ближайшее время будет 
спроектирована схема очистки тер-
риторий Ульяновской области. Этот 
документ должен на десятилетие 
вперед стать в нашем регионе про-
граммным в вопросе сбора, вывоза и 
утилизации мусора, предусмотрено в 
нем и строительство полигона твер-
дых бытовых отходов.

Важными для экологов остаются 
мероприятия по сохранению биоло-
гического разнообразия. Налажена 
работа с геодезистами по выявлению 
и постановке на кадастровый учет 
особо охраняемых территорий ре-
гионального значения. 

До конца года увидит свет второе 
издание областной Красной кни-
ги, впервые выпущенной десять лет 
назад. В новой редакции уточнены 
охраняемые виды природного мира, 
а сама книга призвана помочь в по-
вышении экологической культуры 
жителей области. 

Как отметили экологи, в послед-
нее время значительно сократилось 
число обращений граждан по во-
просам вырубки деревьев. Этому в 
первую очередь способствовал под-
писанный губернатором в феврале 
текущего года нормативный акт - рас-
поряжение о дополнительных мерах 
по защите зеленых насаждений. До-
кументом установлены приоритет-
ные задачи по сохранению и защите 
деревьев в городских и сельских 
поселениях, четко прописаны усло-
вия для выдачи разрешений на снос 
зеленых насаждений. В частности, 
предусмотрен жесточайший конт-
роль над сохранением и запретом на 
снос возрастных деревьев, возмож-
ность придания им особого статуса, 
ведение реестра зеленых насаждений 
и целый ряд других позиций. Кроме 
того, разрешение на снос деревьев 
выносится только после обсуждения 
с участием членов Экологической 
палаты, минсельхоза, а также област-
ного экологического совета.
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Сегодня в городе Ульяновске открыты три «Фермерских  
лавки», до конца 2015 года их число увеличится до шести

ства присутствуют в Никола-
евском районе в пределах 39 
процентов от общей массы, 
а в Новоспасском районе - 
71,3 процента присутствия 
этой продукции, - отмечает 
губернатор Сергей Морозов. 
- В чем разница? В Ново-
спасском районе руководство 
относится с огромным вни-
манием к продовольственной 
безопасности, к поддержке 
местных товаропроизводите-
лей, а в Николаевском районе 
все окна и двери настежь.

Между тем  для обеспе-
чения устойчивого роста 
внутреннего производства 
требуется как стимулирова-
ние внутреннего спроса, так 
и максимальное расширение 
всех возможных каналов роз-
ничного сбыта. 

Вторая задача выполняет-
ся путем построения много-
форматной розничной тор-
говли, когда производитель 
независимо от своего размера 
может воспользоваться раз-
ными возможностями сбыта, 
диверсифицируя собственные 
риски и избегая неблагопри-
ятных условий, предлагаемых 
крупными торговыми сетями. 
Стратегией развития торговли 
Ульяновской области преду-
смотрено развитие торговой 

инфраструктуры «шаговой 
доступности», нацеленной на 
реализацию свежих продук-
тов питания и сельскохозяй-
ственной продукции местного 
производства.

- В данном направлении 
мы работаем с прошлого года. 
Напомню, в сентябре 2014-го 
при поддержке министерства 
сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресурсов 
Ульяновской области был 
открыт первый фермерский 
магазин в рамках реализации 
проекта «Фермерская лавка». 
В магазине реализуется каче-
ственная продукция фермер-
ских хозяйств, личных подво-
рий, сельскохозяйственных и 
перерабатывающих предпри-
ятий нашего региона. Сегодня 
в городе Ульяновске открыты 
три «Фермерских лавки», до 
конца 2015 года их число уве-
личится до шести, - говорит 
Александр Чепухин. - Также 
для обеспечения ульяновцев 
доступными местными про-
дуктами в регионе реализует-
ся еще один проект - компания 
«Гулливер» открывает магази-
ны дискаунтерного типа «По-
беда».

Кроме этого, на сентябрь 
запланировано открытие пер-
вого в регионе магазина «ша-

говой доступности» «Ферма», 
который также будет спе-
циализироваться на торгов-
ле продукцией ульяновского 
производства. Собственную 
сеть малоформатных магази-
нов «Булочная № 1» намерен 
развивать и крупнейший в 
области производитель хле-
бобулочных изделий «Улья-
новскхлебпром». С начала 
этого года компания открыла 
уже семь торговых точек. В 
планах до конца года - расши-
рение сети до 36 объектов. 

Напомним, вопрос обе-
спечения продовольственной 
безопасности находится на 
особом контроле у Президен-
та России Владимира Путина. 
В соответствии с его поруче-
ниями в Ульяновской области 
разработан комплекс мер, на-
правленный на стабилизацию 
роста цен на продукты пита-
ния и сельхозпродукцию.

В регионе проходят сель-
скохозяйственные ярмарки, 
организуется выездная тор-
говля продуктами питания, 
открываются магазины с 
продукцией местных ферме-
ров, расширяются поставки 
местной сельхозпродукции 
в торговые сети. Все это уже 
принесло свои плоды - второй 
месяц подряд в Ульяновской 
области отмечается снижение 
цен на продовольственные 
товары: в июле 2015 года по 
сравнению с июнем 2015 года 
индекс цен на продовольствен-
ные товары в Ульяновской об-
ласти составил 99,7 процента. 
Среди городов Приволжского 
федерального округа цены 
в Ульяновске продолжают 
оставаться одними из самых 
низких.

- Что касается прогноза 
индекса цен на продоволь-
ственные товары на август, по 
данным оперативного анализа, 
продолжается сезонное сниже-
ние цен на овощи, а также на 
ряд других продуктов: сыры, 
яйцо куриное, масло сливоч-
ное, говядину, свинину, мясо 
кур. Стабильны цены на хлеб, 
муку, крупы, макаронные из-
делия, масло сливочное, мо-
лочные продукты. Среди про-
дуктов, на которые отмечается 
рост цен, можно назвать сахар-
песок. Эта тенденция отмеча-
ется во всех регионах ПФО и 
объясняется снижением запа-
сов продукта и повышением 
спроса в связи с началом се-
зона заготовок на зиму, - объ-
ясняет заместитель директора 
департамента экономики и 
финансов минсельлесхоза ре-
гиона Михаил Монин. 
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Ксения РаКитансКая �

«Ульяновская правда» объ-
ездила практически всю нашу 
область в рамках акции «1418 
победных верст». Общаясь с 
живыми свидетелями событий 
70-летней давности, наши корре-
спонденты не переставали удив-
ляться стойкости духа русского 
солдата и великой силе - челове-
ческой красоте. 

У каждого ветерана Великой 
Отечественной своя фронтовая 
дорога, свой путь к Победе. Уро-
женцы Радищевского района 
Сергей Михайлович Волков и 
Петр Семенович Ганькин расска-
зали о своей долгой дороге домой 
через страшное горнило войны. 

Прошу зачислить меня 
добровольцем

«Рождение» Радищевско-
го района Ульяновской области 
произошло в 1935 году, районным 
центром стало село Радищево. В 
состав района вошли 44 колхоза и 
зерносовхоз «Сызранский». Уже 
в те годы в районе развивалась 
промышленность: имелось восемь 
мельниц, два сырзавода, четыре 
маслозавода, овощесушильный 
завод и винное производство. 

 В 1937 году радищевцы реши-
ли построить среднюю школу в 
районном центре, на что было вы-
делено 180 тысяч рублей - сель-
чане строили планы на светлое 
будущее. Однако Великая Отече-
ственная война прервала мирные 
будни людей и перечеркнула все 
задуманное. 

В первый день войны объяви-
ли мобилизацию военнообязан-
ных, родившихся в 1905 - 1918 
годах. В военкомат поступали 
заявления с просьбой послать на 
фронт даже от тех, кто не подле-
жал мобилизации. 18-летняя уро-
женка Радищева Зоя Пантюхина 
написала заявление: «На защиту 
родной и любимой Родины про-
шу зачислить меня доброволь-
цем в ряды РККА. Я, как член 
ВЛКСМ, буду выполнять честно 
долг советского гражданина - за-
щищать Родину от вероломного 
врага - немецкой гадины; буду 
драться, не щадя своей крови, 
а если потребуется - и жизни». 
Вместе с ней на фронт ушли из 
района 7025 человек, из них 2917 
домой не вернулись - погибли в 
боях или пропали без вести. Из 
райцентра на фронт ушли 600 че-
ловек, 249 из них не вернулись. 

Зое повезло - она осталась 
живой и после войны поселилась 
в Прибалтике.

А Ганькина нет на месте
Петра Степановича Ганькина 

найти в Радищеве оказалось не-
сложно: покосившийся домик с 
пометкой в виде красной звезды 
расположен недалеко от центра 
поселка. Около дома на инва-
лидном кресле редакционный 
«уазик» встретил старший сын 
ветерана. Познакомившись, вы-
яснилось, что Петр Степанович 
плохо слышит и практически не 
говорит. Поэтому историю отца 
взялся рассказать младший сын. 

22 августа 1943 года в военко-
мат села Чувашская Кулатка при-
шла повестка на Петра Ганькина. 
Как и остальных ребят, свежеи-
спеченного выпускника семи-
летки повезли в Кузоватовский 
район, где находилась учебная 
часть. Около трех месяцев они 
там проучились, после чего их 
расформировали: одних отправи-
ли на передовую фронта, других 
- на Дальний Восток.

Петр Семенович внимательно 
слушал наш разговор и вдруг про-
молвил: «Когда я учился в учебке, у 
нас главный был капитан, не помню 
уж, как величать его… другом мне 
стал хорошим». Дружба Ганькина 
и командира завязалась крепкая, да 
такая, что капитан взял молодого 
деревенского паренька с собой на 
Дальний Восток. 

Дорога была неблизкой, пер-
вую остановку сделали в Сыз-

Жених Волков

рани - помыться в бане да вещи 
сменить. Капитан лично сопрово-
ждал группу солдат в баню, оста-
вив Ганькина присматривать за 
остальными в его отсутствие.

«Я раньше никогда из села не 
выезжал, а тут другой город, ин-
тересно... решил поглядеть, что 
тут и как. Когда прогуливался по 
перрону, ко мне подошли люди в 
форме и попросили предъявить 
документы, которых у меня с со-
бой не оказалось. Они меня тут 
же арестовали как дезертира и 
повели пешком в штаб», - расска-
зывает ветеран.

В это время вернулся капи-
тан: время отъезда, а Ганькина 
нет на месте. Офицер бросился 
на поиски и нашел солдата в шта-
бе. «Еле уговорил их меня отпу-
стить, самого могли арестовать, 
а он рискнул из-за меня. Кричал 
всю дорогу на меня, что оставил 

охранять ребят, чтобы никто не 
сбежал, а меня самого как дезер-
тира задержали», - вспоминает 
Петр Степанович.

Оставшаяся часть пути до 
Хабаровска прошла без проис-
шествий. В учебной части моло-
дых бойцов учили разным воен-
ным специальностям: танкисты, 
артиллеристы, связисты и др. 
Петр Степанович научился все-
му, капитан продержал Ганьки-
на на Дальнем Востоке до конца 
войны. Домой ветеран вернулся в 
апреле 1947 года. Создал семью, 
появилось трое детей, работал в 
колхозе до пенсии. Вспоминая о 
тех годах, говорит, что судьба рас-
порядилась так, как вышло, отме-
чая, что если бы не капитан, то он 
пошел бы на фронт.   

Под свинцовым ливнем 
Бреслау

Сергею Михайловичу Волко-
ву выпал в жизни другой военный 
путь - 17-летний паренек вернулся 
с фронта инвалидом войны, лишив-
шись кисти руки в одном из боев в 
немецком городе Бреслау. 

Сережа родился в селе Сав-
чиха, затем семья Волковых, где 
было восемь детей, переехала в 
совхоз «Сызранский». Окончив 
школу, Сергей работал в совхозе 
почти до 1943 года. Когда маль-
чику исполнилось 17 лет, его вме-
сте с другом Николаем Зиновье-
вым призвали на войну. Так они 
попали в автополк, расположен-
ный в Шегонском районе Куйбы-
шевской области. Через полгода 
обучения их четырехтысячный 
полк направили в Пензу, а оттуда 
ребята попали на Украину в город 
Житомир, где формировалась 
71-я зенитно-артиллерийская ди-
визия.

«В Житомире мы простояли 
около года, летом жили в шала-
шах, а осенью стали рыть себе 
землянки», - вспоминает Волков. 
1 января 1945 года их полк от-
правили в Бреслау, где находи-
лись в окружении 15 фашистских 
дивизий. Сначала из Житомира 
ехали на поезде в польский город 
Краков, а дальше прямиком через 
Польшу в Германию. «Передвига-
лись только по ночам. Прибыли 
на место 1 февраля, а 8 февраля 
наши войска начали наступатель-
ную операцию», - рассказывает 
Сергей Михайлович. 

Во время Второй мировой 
войны Бреслау был важным ин-
дустриальным центром для гер-
манской военной машины. На 
его территории располагались 
несколько заводов, принудитель-

ные рабочие и концентрационные 
лагеря.  До последних месяцев 
войны Бреслау, как и Дрезден, со-
всем не подвергся разрушению. 
Так как город был за пределами 
досягаемости бомбардировщиков 
союзников, он получил в обиходе 
прозвище Бомбоубежище Рейха. 

Первые бои за овладение го-
родом начались в южной части 
Бреслау 22 февраля 1945 года. Но 
только через месяц упорных боев 
советским войскам удалось занять 
все окраины города, оттеснив нем-
цев в центральную часть.

«Враг сражался, словно знал, 
что его дни сочтены - военные, 
гражданские, мужчины и жен-
щины дрались за каждый дом. В 
марте 45-го особенно жарко ста-
ло, немецкие самолеты летали 
над городом, сверху скидывали 
своим подкрепление и провизию, 
которая, кстати сказать, и до нас 
долетала. Немец бился до послед-
него вздоха. В один из ожесто-

ченных боев меня сильно ранило. 
Я сутки пролежал на земле, по-
дойти ко мне невозможно было: 
сражение было нешуточным, с 
неба шел непрекращающийся 
свинцовый ливень», - вспомина-
ет  Сергей Михайлович. 

Волкова госпитализировали, 
он выжил, но кисть руки спасти 
не удалось - ампутировали. Мно-
готысячный гарнизон Бреслау, 
столицы германской Силезии, 
сдался на милость советского по-
бедителя после трехмесячного 
штурма. Это была самая долгая и 
упорная осада немецкого города, 
объявленного Гитлером фестун-
гом, то есть крепостью.

Победу Волков встретил в 
госпитале. В мае 45-го Сергея 
Михайловича отправили домой, 
а через пару месяцев с фронта 
вернулся его отец.

«Мы очень переживали за 
отца, мама сильно плакала. В 
41-м году ушел отец, в 42-м ушел 
старший брат, который погиб 
под Сталинградом, а в 43-м ушел 
я. Когда батя появился на по-
роге, мы от радости заплакали. 
Оказалось, что он не писал нам 
в последнее время, потому что 
тоже был сильно ранен, причем, 
в отличие от меня, у него за всю 
войну было пять ранений». 

Сегодня в 89-летнем ветеране 
сложно увидеть инвалида войны. 
Улыбка на лице, уверенность в 
голосе и позитивный настрой на 
жизнь. В свои годы он один на 
автобусе ездит за 30 километров 
на дачу. «У меня там мои краса-
вицы живут - пчелы. Уже 15 се-
мей развел. Пчел развожу, а сам 
холостой. Попалась бы красивая 
да молодая, не задумываясь же-
нился», - смеется Волков. 

Петра Степановича 
Ганькина найти  
в Радищеве оказалось 
несложно: покосившийся 
домик с пометкой в 
виде красной звезды 
расположен недалеко  
от центра поселка

циФРа

рАдищевцев 
ушли на фронт. 
из них 2917 домой не вернулись - 
погибли в боях 
или пропали без вести. 
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На доверии
Для компаний, исправно  
исполняющих налоговые обяза-
тельства, предлагается ввести  
преференции.

яна КРапивина �

С таким предложением выступил член коми-
тета Совета Федерации по регламенту и органи-
зации парламентской деятельности Владимир 
Полетаев. По мнению сенатора, добросовестно-
му бизнесу необходимо дать реальные префе-
ренции от государства: «Тех, кто из года в год 
исправно платит налоги, нужно поддерживать 
и поощрять, снизив если не финансовое, то хотя 
бы административное бремя». 

Система преференций для таких компаний 
и бизнесменов, по мнению законодателя, мо-
жет включать в себя освобождение от проверок 
на определенный срок, упрощение и ускорение 
административных процедур, выделение суб-
сидий, предоставление налоговых отсрочек. «В 
условиях сложной экономической ситуации, 
когда правительство обсуждает механизмы регу-
лирования предпринимательской деятельности 
и защиты прав предпринимателей, идея поощре-
ния добросовестных налогоплательщиков мо-
жет стать серьезным стимулом к соблюдению 
налогового законодательства и позитивным сиг-
налом для бизнес-сообщества», - заметил парла-
ментарий. 

Полетаев также предложил создать Золотой 
фонд бизнеса России, в который бы вошли пред-
приятия и бизнесмены, исправно исполняющие 
свои налоговые обязательства. Отслеживать 
истории платежей налогоплательщиков, выяв-
лять среди них добросовестных игроков рын-
ка - тех, кто не имеет долгов перед бюджетом, 
своевременно подает отчетность и выплачивает 
«белые» зарплаты сотрудникам, по мнению се-
натора, могла бы Федеральная налоговая служба 
России.

 «Сегодня государство уже ввело трехлет-
ний мораторий на плановые проверки малых 
предприятий, разрабатывается единая система 
информационного взаимодействия контрольно-
надзорных органов для обмена информацией о 
проверках, чтобы лишний раз не давить на биз-
нес. И мы должны сейчас дать бизнесу четкий 
сигнал: работать прозрачно и стабильно стано-
вится выгодным, ведь государство поощряет это 
реальными стимулами, в том числе и репутаци-
онными», - подчеркнул Владимир Полетаев.

в дНевНик деловоГо человекА

Руслан Гайнетдинов:

С 1 января 2016 года в Ульяновской 
области прекращаются плановые 
проверки малого бизнеса.

Уточнён размер платы за предоставление сведений  
из еГрЮл и еГриП
С 18 августа 2015 года услуга по предоставлению выписки из еГрЮл и еГриП на бумажном 
носителе юридическому лицу или иП о самом себе стала платной. Плата за такое предостав-
ление установлена в размере 200 рублей. речь идет о случаях предоставления сведений не 
позднее пяти дней со дня получения регистрирующим органом соответствующего запроса. 
За срочное предоставление выписки из еГрЮл и еГриП (не позднее рабочего дня, следую-
щего за днем поступления запроса в регистрирующий орган) придется заплатить в два раза 
больше - 400 рублей. При этом получить сведения из еГрЮл и еГриП в электронной форме 
можно бесплатно на сайте ФНС россии. 

Закупки госкомпаний должны стать инновационными 
С 2016 года государственным компаниям может быть вменено в обязанность закупать не 
менее 2% инновационной и высокотехнологической продукции в год от суммы заключенных 
контрактов. А у малого и среднего бизнеса придется покупать такой продукции не менее чем 
на 1% от суммы заключенных контрактов. Такие поправки в закон о закупках госкомпаний 
опубликованы на федеральном портале проектов нормативных правовых актов. С 2018 
года нормы увеличатся до 5 и 2,5% соответственно, говорится в документе. Таким образом, 
авторы законопроекта хотят стимулировать спрос на высокотехнологическую продукцию и 
дать новые возможности малому и среднему бизнесу.

Торговлю санкционными товарами хотят запретить
Предлагается ввести законодательный запрет на осуществление торговой деятельности 
санкционными товарами. Соответствующий законопроект внесен в Госдуму. Авторы 
инициативы отмечают, что в правоприменительной практике имеются случаи реали-
зации запрещенных к ввозу в рФ товаров отдельными хозяйствующими субъектами. 
основным доводом является то, что такая продукция запрещена к ввозу в россию, а 
не к ее реализации на территории страны. По словам депутатов, имеет место судеб-
ная практика, освобождающая по формальным основаниям от административной 
ответственности таких субъектов. Указанные действия не согласуются с проводимой 
государством внешней политикой.

 



В регионе пройдет 
форум производителей 
«Сделано в Ульянов-
ской области».

василиса КРаснова �

Проведение мероприятия за-
планировано на 8 октября. Оно ста-
нет первым шагом в реализации 
масштабного проекта по поддержке 
местных производителей, разрабо-
танного по инициативе губернатора 
Ульяновской области Сергея Морозо-
ва. Конечной целью, которую ставят 
перед собой власти региона, является 
увеличение доли ульяновской про-
дукции на российском и зарубежном 
рынках, однако для начала неплохо 
бы познакомить с ней самих улья-
новцев. На слуху у местных жителей 
сегодня такие бренды, как «УАЗ» или 
«Волжанка», но мало кто знает, на-
пример, о том, что в нашей области 
есть производство ветрогенераторов. 
Внедрением передовых технологий 
энергосбережения занимается не-
большое производственное предпри-
ятие, расположенное в левобережной 
части Ульяновска. 

- Мы решили специализироваться 
на ветрогенераторах с вертикальной 
осью вращения, хотя их производ-
ство сложнее. Они более надежны, 
работают даже при слабом ветре,  
безопасны и, самое главное, бес-
шумны, - объясняет директор ООО 
«Аква-Сфера» Владимир Курицын. 
- Наша цель - создать оборудование, 
которое могло бы работать длитель-
ное время без обслуживания. 

Кроме ветрогенераторов, пред-
приятие осуществляет проектиро-
вание и монтаж солнечных коллек-
торов и солнечных батарей. Первые 
используются для горячего водоснаб-
жения и отопления зданий, вторые - 
для снижения затрат на электроэнер-
гию. Эти технологии уже взяли на 
вооружение наши соседи из Казани 
- часть фонарей и светофоров в горо-
де работают на солнечных батареях. 
По этому же пути намерены пойти и 
ульяновские власти. По поручению 
губернатора сейчас разрабатывается 
пилотный проект по внедрению этих 
технологий в Новом городе. 

- Совсем недавно мы обсужда-
ли вопрос о создании ветропарка в 
Ульяновской области с нашими ки-
тайскими партнерами. Оказывается, 
у нас самих есть аналогичные меха-
низмы, которые мы могли бы исполь-
зовать, - отмечает глава региона Сер-

гей Морозов. 
Повышение информированности 

государственных и муниципальных 
заказчиков о предпринимателях, про-
изводящих товары и услуги на тер-
ритории Ульяновской области, тоже 
является одной из задач форума. 
Полезен он будет и представителям 
крупного бизнеса, которые заинте-
ресованы в налаживании коопераци-
онных связей с малыми и средними 
предприятиями. По итогам меропри-
ятия планируется создать электрон-

ный каталог «Сделано в Ульяновской 
области», в котором будет собрана ак-
туальная информация об имеющихся 
на территории региона предприятиях, 
занимающихся производством това-
ров, работ и различных услуг. 

- Каталог будет размещен на сай-
те openbusiness73.ru в сети Интернет. 
Данная информация также будет 
распространяться и на региональных 
выставочно-ярмарочных мероприя-
тиях, что будет способствовать про-
движению местного товаропроизво-
дителя на более высокий уровень и, 
как следствие, поиску новых дело-
вых партнеров и расширению рынка 
сбыта товаров, - комментирует пред-
седатель правления Корпорации по 

развитию предпринимательства Рус-
лан Гайнетдинов. 

Такая поддержка, по мнению са-
мих региональных производителей, 
будет им очень полезна.

- Мы вовремя среагировали на 
кризисные моменты в экономике. 
Благодаря этому у нас сегодня нет осо-
бых трудностей со сбытом своей про-
дукции, - говорит генеральный дирек-
тор фабрики кухонной мебели Cucina 
Ирек Гадиев. - Тем не менее нам было 
бы интересно поучаствовать в форуме 

местных производителей - лишняя 
реклама никогда не помешает.

Если опытные предприниматели 
рассматривают проект «Сделано в 
Ульяновске» как еще одну возмож-
ность продвижения продукции, то 
для начинающих бизнесменов он 
может стать первым кирпичиком на 
пути к успеху. 

- Одна из задач форума - выяв-
ление новых брендов и их популя-
ризация. Самое тяжелое для любого 
предприятия на старте - это затраты 
на продвижение. По итогам форума 
мы совместно с нашими партнерами 
окажем информационную поддерж-
ку таким компаниям, - подчеркивает 
Руслан Гайнетдинов. 
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Новые горизонты  
для местных брендов

Повышение информированности государственных 
и муниципальных заказчиков о предпринимателях, 
производящих товары и услуги на территории 
Ульяновской области, тоже является одной из задач 
форума
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В Ульяновск  
едет покоритель 
«Зенита»

В воскресенье, 30 августа, 
ульяновская команда примет 
на своем поле новотроицкую  
«Носту».

«Носта» неудачно стартовала 
в чемпионате - в шести матчах 
новотроицкие футболисты всего 
лишь три раза сыграли вничью 
и трижды потерпели поражение. 
Видимо, последним сигналом 
к переменам для руководства 
клуба стали две осечки на своем 
поле: сначала от нижнекамско-
го «Нефтехимика» (1:6), а затем 
от нижегородского ФК «Волга-
Олимпиец» (0:2).

Буквально в экстренном 
порядке на пост главного тре-
нера был приглашен Констан-
тин Галкин, хорошо известный 
ульяновским болельщикам 
по работе в «Волге». В сезоне 
2012/2013 он привел нашу ко-
манду к бронзовым медалям в 
зоне «Урал-Поволжье», после 
чего возглавил «Тюмень». У 
руля сибирского  клуба Галкин 
пробыл два сезона. За это вре-
мя «Тюмень» завоевала путевку 
в ФНЛ, где в первом же сезоне 
заняла девятое место. А самым 
ярким событием для тюменских 
болельщиков, пожалуй, стала по-
беда их любимой команды над 
питерским «Зенитом» (2:0) в 
рамках 1/8 финала Кубка России 
в сезоне 2013/2014.

Галкин пришел в команду 
не с пустыми руками. Вместе с  
54-летним специалистом прибыл 
в Новотроицк экс-полузащитник 
«Волги» Наиль Хабибуллин. 
Пока 36-летний футболист нахо-
дится в «Носте» на просмотре.

Тем не менее дела команды 
уже пошли в гору. В первом же 
матче под руководством Галкина 
«Носта» в дополнительное время 
положила на лопатки клуб ФНЛ 
«Сибирь» (2:1) и вышла в 1/16 
финала Кубка России.

После шести туров чемпиона-
та в зоне «Урал-Поволжье» «Но-
ста» занимает восьмую строчку в 
турнирной таблице. «Волга» же, 
напротив, набрала приличный 
ход и после двух домашних по-
бед над «Сызранью-2003» (3:0) и 
«Челябинском» (2:0) поднялась 
на четвертое место. В активе по-
допечных  Сергея Седышева  де-
вять очков.

Матч между «Волгой» и 
«Ностой» пройдет на стадионе 
«Старт». Начало в 18.00.

Малова борется 
за Олимпиаду

Женская сборная России 
по волейболу стартовала с пяти 
побед в пяти матчах на Кубке 
мира в Японии. На позиции ли-
беро национальной команды 
играет 25-летняя воспитанница 
ульяновского волейбола Анна 
Малова.

Сборная России под руковод-
ством Юрия Маричева поочеред-
но переиграла команды Домини-
канской Республики - 3:0 (25:15, 
25:18, 25:18), Японии - 3:2 (12:25, 
25:18, 25:21, 23:25, 15:13), Кении 
- 3:0 (25:16, 25:21, 25:21), Арген-
тины - 3:0 (25:10, 25:10, 25:16) и 
Кубы - 3:0 (25:19, 25:13, 25:18).

Турнирное положение после 
пяти игровых дней: 1. Россия (14 
очков), 2. США (13), 3. Китай 
(12), 4. Япония (10), 5. Домини-
канская Республика (9), 6. Сер-
бия (8), 7. Корея (6), 8. Аргенти-
на (6), 9. Куба (3), 10. Перу (3),  
11. Кения (0), 12. Алжир (0).

Кубок мира завершится ше-
стого сентября. В заключитель-
ный день соревнований наши 
волейболистки сыграют против 
команды Алжира. Отметим, что 
Кубок мира является отборочным 
соревнованием на Олимпиаду-
2016. Прямые путевки в Рио-де-
Жанейро получат две лучшие ко-
манды по итогам турнира.

Воспитанник 
московского «Торпедо», 
а с недавних пор игрок 
ульяновской «Волги» 
считает, что у нашей 
команды хороший 
потенциал. Об этом и 
не только 29-летний 
футболист поделился с 
«Ульяновской  правдой».

МаксиМ скВОРЦОВ �

Учился у Семшова  
и Зырянова

- Игорь, ты прошел всю 
школу московского «Торпе-
до», а в середине нулевых 
даже играл за именитый 
столичный клуб - рядом 
с футболистами сборной 
России Игорем Семшовым 
и Константином Зыряно-
вым. Какие воспоминания 
остались от того периода  
твоей карьеры?

- Конечно, играть и даже 
тренироваться рядом с Семшо-
вым и Зыряновым было позна-
вательно для меня. Они всегда 
помогали советом, ведь тогда я 
был еще молод. Самое главное, 
что Семшов и Зырянов никогда 
не зазнавались. В общении они 
были обычными людьми, всегда 
готовые помочь.

- И все же в «Торпедо» ты не 
задержался и вскоре уехал 
из Москвы. Не обидно было 
покидать родные пенаты?

- Что значит обидно? Таков 
футбол - сегодня ты в одной ко-
манде, завтра - в другой. У меня 
закончился контракт с «Торпе-
до», и со мной его не продлили. 
Но в тот момент я отнесся к 

ИГорЬ БЫрЛоВ: 

Не удивлюсь, 
если «Волга»  
займёт  
первое место

Справка «Ульяновской правды» 
ФК «Торпедо» (Москва) - трехкратный чемпион СССР (1960, 1965, 1976 
(осень), трижды серебряный (1957, 1961, 1964) и семикратный бронзо-
вый призер чемпионатов страны (1945, 1953, 1968, 1977, 1988, 1991, 
2000), семикратный обладатель Кубка страны (1949, 1952, 1960, 1968, 
1972, 1986, 1993). В 2006 году «Торпедо» покинуло Премьер-лигу, куда 
вернулось спустя восемь лет. По итогам сезона 2014/2015 автозаводцы 
заняли предпоследнее 15-е место и покинули класс сильнейших. Не прой-
дя лицензирование клубов ФНЛ,  в текущем сезоне «Торпедо» заявилось во 
второй дивизион зоны «Центр».

приблизительно одного уровня. 
Отличаться они могут только 
организационными моментами. 
Единственное, если раньше при 
переходе в ту или иную коман-
ду мог навести справки у  своих 
знакомых, то случай с «Волгой» 
был иным. По большому сче-
ту в Ульяновск я ехал вслепую, 
информация о «Волге» у меня 
была очень скудная.

- И каково твое первое впе-
чатление о команде?

- Потихоньку я вживаюсь в 
коллектив, начинаю понимать, 
что именно требуют от меня 
тренеры. В Ульяновске хорошая 
команда, где есть целая группа 
молодых футболистов. А зна-
чит, у «Волги» есть потенциал 
для дальнейшего роста. По-
вторюсь, во втором дивизионе 
все команды примерно одного 
уровня, в последние годы клубы 
стали много доверять молодежи. 
И я не удивлюсь, если «Волга» 
по итогам чемпионата займет 
первое место. Другое дело, что 
на самом старте ульяновская 
команда несколько засиделась 
и растеряла очки. У нас, по сути, 
не осталось права на ошибку. На 
каждый матч мы выходим как 
на кубковый. Уверен, нам по си-
лам переиграть любую команду 
зоны «Урал-Поволжье».

- Ты имеешь опыт высту-
пления в ФНЛ. Тамошний 
уровень действительно на 
голову выше второго диви-
зиона?

- Я бы так не сказал. Уровень 
игроков ФНЛ и второго диви-
зиона приблизительно одина-
ковый. Впрочем, это не касается 
молодых футболистов, которым 
не достает опыта. То, что второй 
дивизион конкурентоспособен, 
показали матчи 1/32 финала 
Кубка страны, где в большин-
стве своем клубы ФНЛ оступи-
лись. Убежден, даже сегодняш-
няя «Волга» могла бы играть в 
ФНЛ. Может быть, звезд с неба 
мы там не хватали, но и маль-
чиками для битья точно бы не 
были.

- Однако пример «КАМАЗа» 
говорит об обратном. В 
прошлом сезоне челнинская 
команда без особых про-
блем выиграла зону «Урал-
Поволжье», а в этом сезоне 
- в ФНЛ, у нее только одна 
победа в восьми матчах и 

последнее место в турнир-
ной таблице.

- Чтобы понять суть про-
блем «КАМАЗа», нужно нахо-
диться внутри команды. Но я 
абсолютно уверен, что у челнин-
ского клуба есть подбор игро-
ков, который способен достойно 
играть в ФНЛ. Можно только 
догадываться, но, возможно, в 
«КАМАЗе» существует какое-
то недопонимание между трене-
рами и футболистами.

Надеюсь, «Волга» 
станет счастливой

- В матче против «Челябин-
ска» ты забил свой первый 
гол за «Волгу». После чего 
снял майку и получил закон-
ный «горчичник» от главно-
го арбитра. Ты же знал, что 
за это полагается желтая 
карточка, почему же не со-
владал с эмоциями?

- Я достаточно спокойно от-
ношусь к желтым карточкам в 
свой адрес, потому что никогда 
не страдал от их переизбытка. Не 
думаю, что это предупреждение 
сослужит мне плохую службу в 
чемпионате. А тут все так удач-
но получилось, вышел на заме-
ну и забил гол! Это мой первый 
гол за «Волгу». В последний раз 
я забивал за брянское «Динамо» 
год назад. Да и вообще никогда 
не отличался высокой резуль-
тативностью, хотя моменты 
для взятия ворот у меня всегда 
были. Где-то не везло. Надеюсь, 
что «Волга» станет для меня 
счастливой командой и я еще 
порадую ульяновских болель-
щиков  забитыми мячами.

- Перед игрой с «Челябин-
ском» ты получил травму 
на тренировке. Что случи-
лось и как сейчас себя чув-
ствуешь?

- Занимались в обычном ре-
жиме, но уже после тренировки 
почувствовал боль в мышцах. 
Может быть, нерв где-то заще-
мил. Думаю, сказался тот факт, 
что я долгое время не играл на 
искусственном газоне. Тем бо-
лее на газоне такого качества, 
как на ульяновском стадионе 
«Старт». Я вообще удивляюсь, 
как такие поля допускают к чем-
пионату. На таком газоне не то 
что играть, даже бегать нельзя, 
только ходить…
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этому нормально, все прекрас-
но понимал. Все дело в том, что 
тогда в «Торпедо» сменилось 
руководство - президентом 
черно-белых стал Александр 
Тукманов, главным тренером - 
Георгий Ярцев. Одним словом, 
начался развал команды, и от 
моего «Торпедо» практически 
ничего не осталось.

- К слову, о Тукманове. Ча-
сто приходится слышать 
негативные высказывания 
торпедовских болельщиков 
в его адрес. Чем же он так 
провинился перед ними?

- Сейчас, когда я не с коман-
дой, мне трудно судить об этом. 
Тукманова по большому счету не 
знаю. Пару раз я разговаривал с 
ним, в период, когда уходил из 
«Торпедо», и не более того. Ско-
рее всего, все дело в непростом 
финансовом положении, в кото-
ром находятся автозаводцы. А 

когда у команды трудности, то 
и болельщики недовольны.

- Сегодня переживаешь за 
«Торпедо»? Поддержива-
ешь с кем-то связь из мо-
сковского клуба?

- За «Торпедо» слежу, но не 
скажу, что сильно переживаю. 
Из бывших игроков «Торпе-
до» больше всего общаюсь с  
Евгением Луценко из  
«Мордовии».

В каждой команде 
оставил частичку 

души
- За свою карье-
ру ты сменил 
немало клу-
бов: поиграл 
и в Орле, 
Брянске, и 
в Новорос-
сийске, Ха-
баровске… На-
верняка, именно 
игра в хабаровской «СКА-
Энергии»  оставила самый 
яркий след в карьере?

- В любой команде, за кото-
рую играл, я оставлял частичку 
своей души. Что же касается 
Хабаровска, то, конечно, там 
была своя специфика. К много-
численным перелетам трудно 
сразу привыкнуть. Ну и кухня, 
понятно, на Дальнем Востоке 
своя: красная икра высокого ка-
чества, очень вкусные и другие 
морепродукты.

- Из «Торпедо» ты ушел 
почти десять лет назад. 
Неужели за все это время 
не было возможности вер-
нуться обратно?

- Совсем недавно был такой 
вариант. Мы выходили на глав-
ного тренера «Торпедо» Вале-
рия Петракова, но сделали это 
поздновато. Как сказал Петра-
ков, на тот момент те позиции, 
на которых я играю, были уже 

закрыты. Но, как говорится, 
все, что ни делается, к лучше-
му. Сейчас в «Торпедо» очень 
серьезные проблемы. Вставал 
даже вопрос о снятии коман-
ды со второго дивизиона зоны 
«Центр».

Ульяновская команда 
могла бы играть в ФНЛ

- Насколько я знаю, до не-
давнего времени ты ни разу 
не был в Ульяновске. С ка-
кими мыслями ехал в «Вол-
гу»? Ничто не тревожило?

- До перехода в «Волгу» я 
действительно никогда не был 
в вашем городе. Но какой-то 
тревоги по поводу своей бу-
дущей карьеры в Ульяновке у 
меня не было. Я уже столько 
команд сменил, что могу смело 
сказать: все команды второго 
дивизиона, независимо от зон, 
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Министерство экономического развития Ульяновской области объяв-
ляет о проведении конкурсного отбора по предоставлению субсидий из об-
ластного бюджета Ульяновской области части затрат, связанных с уплатой 
процентов по кредитам, привлеченным субъектами малого и среднего пред-
принимательства в российских кредитных организациях

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство экономического раз-
вития Ульяновской области, телефон 8 (8422) 41-86-91, сайты в сети Интер-
нет: econom73.ru., минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявок на участие в конкурсном отборе. 
Прием заявок осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4
с 31 августа по 25 сентября 2015 года
с понедельника по пятницу 
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00. 
Дата заседания конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого и 

среднего предпринимательства Ульяновской области, в рамках которого про-
водится конкурсный отбор - 20.10.2015. 

3. Предмет конкурсного отбора: право заключения соглашения о предо-
ставлении субсидии заявителю субсидий из областного бюджета Ульяновской 
области части затрат, связанных с уплатой процентов по кредитам, привле-
ченным субъектами малого и среднего предпринимательства в российских 
кредитных организациях.

4. Положение о порядке субсидирования из областного бюджета 
Ульяновской области части затрат, связанных с уплатой процентов по кре-
дитам, привлеченным субъектами малого и среднего предпринимательства 
в российских кредитных организациях,  утвержден Постановлением пра-
вительства Ульяновской области от 27 марта 2009 г. №115-П  «О порядке 
субсидирования из областного бюджета Ульяновской области части за-
трат, связанных с уплатой процентов по кредитам, привлеченным субъ-
ектами малого и среднего предпринимательства в российских кредитных 
организациях» и размещено на сайтах в сети Интернет: econom73.ru., мин- 
эконом73.рф, openbusiness73.ru.

Организатор торгов - конкурсный управляющий МУП ЖКХ МО «Тереньгульское городское по-
селение» (Ульяновская обл., р.п. Тереньга, ул. Южная, 17, ИНН 7321311963, ОГРН 1067321027014), 
Богатов Евгений Вениаминович (ИНН 732104775371, СНИЛС ПФ РФ №113-845-303-37), член союза 
«Межрегиональный центр арбитражных управляющих» (150040, г. Ярославль, ул. Некрасова, д. 39б; 
ИНН 7604200693; реестровый № 0034), действующий на основании Определения АС Ульяновской об-
ласти от 02.04.2013 г. по делу № А72-8834/2012, и в соответствии с «Порядком реализации социально 
значимого имущества, принадлежащего МУП ЖКХ МО «Тереньгульское городское поселение» на праве 
хозяйственного ведения», утвержденного Решением собрания кредиторов от 17.08.15 г., сообщает о про-
ведении 12.10.2015 г. в 11.00 открытых торгов в форме конкурса по продаже принадлежащих должнику 
объектов коммунальной инфраструктуры следующего наименования: Внешние тепловые сети от котель-
ной № 2 по ул. Молодежная № 1а, 1967 г.в., протяженностью 2549,52 м; от котельной № 3 по ул. Комарова 
№ 2а, 1979 г.в., протяженностью 2526,70 м, расположенные в р.п. Тереньга Ульяновской области и при-
надлежащие МУП ЖКХ МО «Тереньгульское городское поселение» на праве хозяйственного ведения 
на основании Договора № 19 о закреплении недвижимого имущества на праве полного хозяйственного 
ведения от 07.09.2006 г. единым лотом. 

Начальная продажная цена лота составляет 21 765 000 (двадцать один миллион семьсот шестьдесят 
пять тысяч) рублей 00 копеек (без учета НДС).

Место проведения торгов: Электронная торговая площадка «Межрегиональная электронная торго-
вая система»   www.m-ets.ru.  Шаг торгов - 5 % от начальной цены лота. Задаток - 20 % от начальной цены 
- вносится на р/с № 40702810469120105086 в Отделении № 8588 Сбербанка России (г. Ульяновск, ул. Эн-
гельса, 15), к/с 30101810000000000602, БИК 047308602. Получатель - МУП ЖКХ МО «Тереньгульское 
городское поселение». Требования к участникам: в торгах могут принимать участие юридические и фи-
зические лица, признанные Покупателями в рамках действующего законодательства РФ, своевременно 
и в полном объеме внесшие задаток и подавшие заявку на участие в торгах в соответствии с сообщением 
об их проведении.

К заявке на участие в торгах в форме конкурса прикладываются следующие документы:
• физ. лица: копия паспорта; копия свидетельства ИНН; доказательства оплаты задатка; нотариаль-

ное согласие супруга на сделку, нотариальная доверенность (представитель). 
• юр. лица: нотариальные копии Устава, Свидетельств ОГРН и ИНН, выписка из ЕГРЮЛ (месяч-

ный срок); доказательства оплаты задатка; решение участников об одобрении сделки; документ, доверен-
ность (представитель), приказ (руководитель).

• ИП: копия паспорта; нотариальные копии свидетельств ИНН и ОГРНИП; Выписка из ЕГРИП 
(месячный срок); нотариальное согласие супруга на сделку, доказательства оплаты задатка, нотариальная 
доверенность (представитель). 

Иные документы, предусмотренные правилами электронной торговой площадки.
Кроме того, заявка должна содержать обязательство заявителя исполнять условия конкурса.
Условия конкурса: обязательство покупателя обеспечивать надлежащее содержание и использова-

ние объектов в соответствии с их целевым назначением; предоставлять гражданам, организациям, осу-
ществляющим эксплуатацию жилищного фонда, а также организациям, финансируемым за счет средств 
бюджетов бюджетной системы РФ услуги по регулируемым ценам (тарифам) в соответствии с установ-
ленными надбавками к ценам (тарифам) и предоставлять указанным потребителям установленные ФЗ, 
законами субъектов РФ, нормативными правовыми актами органов местного самоуправления льготы, 
в том числе льготы по оплате услуг; заключить с органом местного самоуправления соглашение об ис-
полнении условий конкурса.

Результаты торгов определяются в день и в месте проведения конкурса и оформляются Протоколом 
о результатах проведения торгов. Победитель торгов - лицо, предложившее наиболее высокую цену за 
предмет торгов при условии выполнения им условий конкурса. Предложения участников по цене по-
даются непосредственно на торгах в открытой форме. По результатам проведения торгов в течение десяти 
дней со дня их проведения с победителем будет заключен договор купли-продажи имущества. Оплата в 
соответствии с договором должна быть осуществлена покупателем в течение 30 дней со дня его подписа-
ния. В случае отказа или уклонения победителя торгов от подписания договора купли-продажи задаток 
не возвращается. Лицам, не выигравшим торги, задатки возвращаются. Победителю конкурса сумма за-
датка засчитывается в счет стоимости имущества. 

Ознакомление с перечнем выставленного на торги имущества, его характеристиками, отчетом 
оценщика, а также с Положением о порядке проведения конкурса, проектами договоров задатка и купли-
продажи возможно по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 149, оф.1 в будние дни с 10.00 до 15.00, а 
также на сайтах ЕФРСБ и www.m-ets.ru. Подача заявки возможна на сайте -  www.m-ets.ru - в срок с 
29.08.2015 г. до 09.10.2015 г. в порядке и правилах, установленных данной ЭТП. Телефон для справок  
8 (8422) 46-33-74.

Информационное сообщение 
Министерство экономического развития Ульяновской области объявля-

ет о проведении конкурсного отбора по предоставлению субсидий субъектам 
малого и среднего предпринимательства на возмещение части затрат, свя-
занных с приобретением оборудования в целях создания и (или) развития и 
(или) модернизации производства товаров (работ, услуг) 

1. Организатор конкурсного отбора: министерство экономического раз-
вития Ульяновской области, телефон 8 (8422) 41-86-91, сайт в сети Интернет: 
минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявлений и пакетов документов на уча-
стие в конкурсном отборе о предоставлении субсидий. 

Прием заявлений и пакетов документов осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4
с 31 августа по 25 сентября 2015 года
с понедельника по пятницу 
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00, 
телефон  8 (8422) 41-86-91.
3. Требования к участию указаны в порядке предоставления субсидий 

субъектам малого и среднего предпринимательства на возмещение части 

затрат, связанных с приобретением оборудования в целях создания и (или) 
развития и (или) модернизации производства товаров (работ, услуг), кото-
рый утвержден Постановлением  правительства Ульяновской области  от 21 
августа 2015 г. №  422-П «Об утверждении Порядка предоставления субсидий 
из областного бюджета Ульяновской области субъектам малого и среднего 
предпринимательства на возмещение части затрат, связанных с приобретени-
ем оборудования в целях создания и (или) развития и (или) модернизации 
производства товаров (работ, услуг)», размещен на официальном сайте в сети 
Интернет: минэконом73.рф. 

Дата заседания конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого 
и среднего предпринимательства Ульяновской области, в рамках которого 
рассматриваются заявления и комплект документов на участие в конкурсном 
отборе о предоставлении субсидий - 20.10.2015.  

4. Предмет конкурсного отбора: право заключения договора  о предо-
ставлении субсидий субъектам малого и среднего предпринимательства на 
возмещение части затрат, связанных с приобретением оборудования в целях 
создания и (или) развития и (или) модернизации производства товаров (ра-
бот, услуг).

Министерство экономического развития Ульяновской области объявля-
ет о проведении конкурсного отбора по предоставлению субсидий субъектам 
малого и среднего предпринимательства на компенсацию части затрат, свя-
занных с обучением и (или) повышением квалификации работников.

1. Организатор конкурсного отбора: министерство экономического раз-
вития Ульяновской области, телефон 8 (8422) 41-86-91, сайты в сети Интер-
нет: econom73.ru., минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявок и документов на участие в кон-
курсном отборе. 

Прием заявок  и документов осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4
с 31 августа по 25 сентября 2015 года
с понедельника по пятницу 
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00. 
Дата заседания конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого и 

среднего предпринимательства Ульяновской области, в рамках которого про-
водится конкурсный отбор - 20.10.2015.  

3. Предмет конкурсного отбора: право заключения соглашения о предо-
ставлении субсидии заявителю на компенсацию части затрат, связанных с 
обучением и (или) повышением квалификации работников.

4. Порядок предоставления субсидий субъектам малого и среднего 
предпринимательства на компенсацию части затрат, связанных с обучением 
и (или) повышением квалификации работников,  утвержден Постановле-
нием  правительства Ульяновской области от 31 июля 2013 г. № 339-П «Об 
утверждении Порядка предоставления субсидий из областного бюджета 
Ульяновской области субъектам малого и среднего предпринимательства на 
компенсацию части затрат, связанных с обучением и (или) повышением ква-
лификации работников» и размещен на сайтах в сети Интернет: econom73.ru., 
минэконом73.рф, openbusiness73.ru. 

Совокупный 
тираж книг гостьи 
Ульяновска Анны 
Берсеневой 
перевалил за 
три миллиона 
экземпляров.

Нелли ХачатРяН  �

В минувшую среду в об-
ластном Дворце книги с улья-
новскими читателями встре-
тилась известная российская 
писательница, автор много-
численных книг и сценариев к 
фильмам Анна Берсенева. 

Она рассказала, почему не 
может писать под своим на-
стоящим именем, чем так ее 
манит Голливуд и какое это 
волшебство - писать книги. 

Татьяна Александровна 
Сотникова, известная издате-
лям и читателям как Анна Бер-
сенева, в Ульяновск приехала в 
рамках Года литературы. Прие-
хала вместе с мужем, детским 
писателем Владимиром Сотни-
ковым, который также не упу-
стил возможности встретиться 
со своими читателями, но уже 
в Детско-юношеской библио-
теке имени С.Т. Аксакова. 

Кандидат филологических 
наук, доцент Литературного 
института, автор монографий 
о Маяковском и Чехове, Анна 
Берсенева призналась, что по-
свящает университету и сту-
дентам только один день в не-
делю - больше не получается. 
«Академическая деятельность 
- это не мое», - сказала гостья. 

Она начала писать в нача-
ле 1990-х. Тогда, когда полки 
книжных магазинов только 
начинали наполняться лите-
ратурой на любой вкус и рос-
сияне активно искали в книгах 
какую-то оценку происходя-
щего, искали ответы на вопро-
сы. 

В то же время молодые из-
датели искали авторов, способ-
ных не просто описать суще-
ствующие реалии, но сделать 
это с оптимизмом и легкой 
иронией. 

Мечта учиться в Голливуде

“Мне сказали: «Вы же пишете 
литературоведческие статьи, попробуйте 
сами написать роман. Напишите про 
молодую девочку из провинции, которая 
приехала в Москву». Меня это так увлекло, 
что первую книгу я написала на одном 
дыхании

”

«Волна здоровья» 
прибудет  
5 сентября

Надя акулОВа �

В среду в Москве состоялась 
пресс-конференция министра здра-
воохранения РФ Вероники Сквор-
цовой и директора Научного центра 
сердечно-сосудистой хирургии име-
ни Бакулева академика Лео Боке-
рии. Министр и кардиохирург дали 
старт акции «Волна здоровья».

Как пишет сегодня «Российская 
газета», в Ульяновск «Волна» при-
бывает 5 сентября в 8.00. Время сто-
янки теплохода - пять часов.

За это время на борту теплохода 
дети смогут пройти обследование, 
получить консультацию, а в случае 
необходимости - направление на 
бесплатное лечение в лучшие кли-
ники страны.

Десятая «Волна здоровья» отли-
чается от всех предыдущих тем, что 
к традиционным участникам при-
соединяются специалисты Научно-
го центра акушерства, гинекологии 
и перинатологии имени Кулакова. 
Они проведут консультации для 
женщин репродуктивного возраста, 
планирующих беременность, и бере-
менных.

В городах следования (Нижний 
Новгород - Казань - Саратов - Сама-
ра - Ульяновск - Чебоксары - Ниж-
ний Новгород) состоятся «круглые 
столы», посвященные снижению 
смертности от болезней сердца и 
сосудов, а для местных врачей - по 
вопросам подготовки к беременно-
сти и послеродовой реабилитации 
рожениц.

«Российский врач всегда шел в 
народ. Мы хотим продолжить эту 
традицию, восстановить доверие 
между ним и пациентом. В последний 
день августа от волжского причала в 
Нижнем Новгороде отойдет тепло-
ход «Александр Бенуа»: начнется 
Всероссийская информационно-
пропагандистская оздоровительная 
акция «Волна здоровья». На тепло-
ходе новейшее оборудование, круп-
нейшие специалисты в различных 
областях клинической медицины»,   
- поделился Лео Бокерия.

Участники встречи напомнили 
о важном условии этой акции - же-
лательно, чтобы для медицинского 
осмотра пациенты приходили на 
теплоход с соответствующей доку-
ментацией и в сопровождении спе-
циалиста.

Готовящаяся тогда к защи-
те кандидатской, филолог по 
образованию, Татьяна Сотни-
кова получила неожиданное 
предложение от издательства. 
«Мне сказали: «Вы же пишете 

логически глубокие, актуаль-
ные и в то же время легкие, 
красивые романы для тех, кто 
хочет читать настоящую ли-
тературу, но не считает это по-
нятие синонимом депрессив-
ности.

Режиссеры охотно берут 
ее книги за основу к филь-
мам. По романам Берсеневой 
сняты и показаны на «Первом  
канале» и на канале «Россия» 
многосерийные художествен-
ные сериалы: «Капитанские 
дети», «Слабости сильной жен-
щины», «Ермоловы», «Гадание 
при свечах». 

Первым был экранизиро-
ван роман «Капитанские дети». 
Сценарий к нему написала сама 
Берсенева, хотя первоначально 
не хотела браться за незнако-
мую для нее работу. Писать 
сценарии - это отдельное, пол-
ноценное искусство. Однако со 
временем, как она сама охарак-
теризовала, «набила руку», ста-
ло получаться, «главное пробо-
вать и не бояться».

Автор признается, что с 
удовольствием бы переняла 
опыт у американских коллег - 
сценаристов Голливуда. 

Читатели в зале 
Ульяновского Дворца книги 
активно интересовались дета-
лями истории и биографией 
героев одного из последних 
ее фильмов. Анна Берсенева 
рассказала, как писался сце-
нарий к недавно вышедшему 
на «Первом канале» сериалу 
о любви актрисы Любови Ор-
ловой и режиссера Григория 
Александрова. Была проделана 
большая работа по поиску до-
кументов, писем и материалов. 

На вопрос, что ей нравится 
больше писать - книги или сце-
нарии к фильмам, Берсенева, 
не раздумывая, отвечает: «Ко-
нечно, книги. Это нельзя срав-
нить. Книги, которые ты пи-
шешь, - это твой мир, который 
создаешь ты один, и никто тебе 
не мешает, и с этим созиданием 
ничего не сравнится, это боль-
шое счастье. И если бы я чего-
то хотела дальше получать от 
своей работы, так то, чтобы это 
ощущение не оставляло меня. 
Ощущение радости от того, что 
берешься раз за разом созда-
вать новый мир». 

литературоведческие статьи, 
попробуйте сами написать 
роман. Напишите про моло-
дую девочку из провинции, 
которая приехала в Москву». 
Меня это так увлекло, что 
первую книгу я написала на 
одном дыхании». Так, в 1995 

году писательница издала свой 
первый роман. Книга должна 
была выйти в продажу в день 
защиты кандидатской диссер-
тации. Чтобы члены комиссии 
ненароком не увидели на при-

лавках знакомую фамилию, 
Татьяна Сотникова придумала 
себе псевдоним Анна Берсене-
ва. Когда пожалела, было позд-
но - читатели уже привыкли… 

На сегодня издано более 
25 романов писательницы. 
Анна Берсенева пишет психо-
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Спектакль «Кабала святош»
Ульяновский драматический театр имени И.А. Гонча-

рова откроет юбилейный, 230-й сезон. В день открытия со-
стоится премьера спектакля по пьесе Михаила Булгакова 
«Кабала святош». Режиссер-постановщик спектакля Олег 
Липовецкий играет с отражениями: в истории Мольера и 
Людовика проступают очертания непростой судьбы автора 
пьесы  Михаила Булгакова. 
начало в 17.00

Концерт  
«Музыка французских органистов»

В концертном зале филармонии выступит солист 
Ульяновской филармонии, заслуженный артист  Рос-
сии, старейший органист Ульяновска Александр Титов. 
За многие годы служения музыке он завоевал признание 
аудитории мастерством и глубоким проникновением в 
замысел авторов музыкальных произведений. Постоянно 
выступает с сольными концертами, а также в дуэтах, ан-
самблях. В концерте прозвучат сочинения французских 
композиторов. В частности Александра Боэли, жившего 
на переломе исторических эпох, отказавшегося признать 
музыкальный стиль своего времени - Французской рево-
люции - и оставшегося верным наследию прошлого: му-
зыке Фрескобальди, Куперена, Баха.
начало в 17.00

Пятая открытая  фотовыставка «Сушка»

Праздник, приуроченный ко Дню рождения городского 
фотосообщества «ФотоКиоск-Ульяновск», состоится в пар-
ке «Владимирский сад».  Основной его частью станет фото-
выставка «Сушка», где желающие могут выставить свои 
фотографии, подарить их прохожим и взять понравившие-
ся работы других фотографов. Кроме того, здесь будет пред-
ставлена экспозиция фотографий, привезенных из городов, 
которые посетила этнографическая экспедиция-автопробег 
«К истоку».
начало в 12.00

Матч добра
«Матч добра» - благотворительное спортивное меро-

приятие, приуроченное ко Дню знаний. В ходе него состо-
ятся  сбор средств на осуществление детских мечтаний и 
пропаганда спорта и здорового образа жизни среди на-
селения. В программе мероприятия:  мини-гольф, 
фристайл-футбол, жонглирование, огненное шоу, фуд-
корт, фотобудка и множество творческих мастер-классов.  
начало в 13.00

День открытых дверей  
во Дворце «Губернаторский»

В честь открытия нового сезона гости смогут насладить-
ся  концертом с участием любимых творческих коллекти-
вов: православного детского хора «Рождие», ансамбля танца 
«Счастливое детство», вокальной студии «Соло», ансамбля 
спортивного бального танца «Каскад», фольклорного ан-
самбля «Веретено», фольклорного ансамбля «Ладанка», 
ансамбля танца «Симбирские узоры», театра моды T.M.I.A, 
театра танца «XXI Век».
начало в 12.00

День домашних животных  
пройдёт во Владимирском саду

Девиз дня 30 августа - «Мы в ответе за тех, кого приру-
чили». Акция напомнит горожанам об ответственности, кото-
рую они берут на себя, приводя в дом питомца. 

В программе мероприятия - благотворительная акция по 
сбору средств на нужды приюта «Кошкин дом», волонтеры 
которого ухаживают за бездомными животными и ищут им 
хозяев. Организаторы мероприятия обещают устроить кон-
тактный зоопарк, в котором можно будет увидеть индюшку, 
козу, голубей, кроликов, поросенка, кошек, собак и других 
животных. Гости праздника смогут погладить их и угостить 
каким-нибудь лакомством, узнать от профессионалов о тон-
костях козоводства, пчеловодства и птицеводства.

Также предусмотрена концертная программа.
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Вчера в Управлении ЗАГС 
Ульяновской области по Заволж-
скому району состоялось торже-
ственное открытие Фестиваля 
национальных свадеб. По словам 
организаторов, подобное меро-
приятие в регионе проводится 
впервые.  

Заволжский ЗАГС устроил 
настоящий зрелищный праздник 
семьи для 12 супружеских пар 
разных национальностей, прожи-
вающих в законном браке от 10 
и до 60 лет.  В фойе развернули 
выставки народного творчества, 
организовали мастер-классы по 
изготовлению куклы-оберега и 
бисероплетению. 

«Огромное всем спасибо за 
хороший пример, который вы 
подаете своим детям и внукам. 
Семья - это самое ценное, что 
есть в жизни каждого, вам уда-
лось сохранить эти чувства на 
протяжении многих лет. Сегод-
ня в зале присутствуют пары 
разных национальностей: и чу-
ваши, и мордва, и вьетнамцы, 
и азербайджанцы, и татары,  и 
русские - одним словом, все на-
ции, которые проживают на хле-
босольной Ульяновской земле. 
Низкий вам поклон за то, что 
создали и бережете крепкие се-
мьи», - поздравила супружеские 
пары начальник Управления за-
писи актов гражданского состоя-
ния Ульяновской области Татья-
на Мурдасова. 

Теплые слова присутствую-
щим высказали и представители 
всех диаспор, имеющихся в ре-
гионе. Продолжился фестиваль 

мини-представлением из театра-
лизованных постановок, в ходе 
которых зрители смогли увидеть 
национальные традиции и об-
ряды, и концертной программой 
творческих коллективов. Первый 
день фестиваля завершился за-
пуском в небо воздушных шаров, 
символизирующий знак дружбы 
многонационального российско-
го общества. 

Фестиваль национальных 
свадеб продлится до 29 авгу-
ста. По словам организаторов, 
в эти дни во всех органах ЗАГС 
Ульяновской области состоится 
чествование юбилейных супру-
жеских пар и торжественные 
государственные регистрации 
заключения брака с элементами 
национальных традиций.  Плани-
руется, что фестиваль привлечет 
общественное внимание к про-
ведению свадеб согласно нацио-
нальным обрядам и будет способ-
ствовать укреплению семейных 
традиций в регионе и стране. 

Дедушка рядышком с бабушкой

исКандеР МУдаРисОВ �

Завтра, 29 августа, Ульяновская область примет 
участие в федеральном экологическом субботнике 
«Зеленая Россия».  

В один день по всей стране пройдет мероприя-
тие, которое станет продолжением весенней акции 
«Лес Победы». 

Всю весну по всей России тысячи людей сажа-
ли деревья (более десяти миллионов саженцев) в 
память о тех, кто добыл Великую Победу над фа-
шизмом 70 лет назад. Ульяновская область активно 
включилась в этот патриотический проект и стала 
одним из тех регионов, где эта акция была проведена 
масштабно. На территории нашей области в память 
о не вернувшихся с войны земляках высадили более 
сотни тысяч деревьев. 

«Вырастить дерево - это не просто вкопать его 

в землю», - говорят экологи. По инициативе Обще-
российского экологического общественного дви-
жения «Зеленая Россия» все желающие приглаша-
ются принять участие в специальном субботнике,  
чтобы навести порядок и облагородить места  
посадки  деревьев.

В нашем регионе зеленый субботник пройдет во 
всех муниципальных образованиях. Центральным 
местом в Ульяновске станет территория за площа-
дью 30-летия Победы, где были высажены саженцы 
«Леса Победы». Планируется, что только в област-
ном центре почти полтысячи человек - экологов, об-
щественников, волонтеров - примут участие в этом 
мероприятии.

Как отмечают организаторы, экологический 
субботник «Зеленая Россия-2015»  станет семей-
ным праздником, уроком бережного и ответствен-
ного отношения к природе, патриотизма и любви  
к своей Родине. 

Все - на зелёный субботник!
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